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Нс1 нрфпном промысле нет профессий второстепенных, 
все главные. Хорошо знает об этом молодой повар Ольга 
Сидоренко. Знает, как много значит вкусный обед для 
тех, кто несет вахту. Ей приятно чувствовать себя нуж
ным человеком. Ольга приехала в Стрежевой после окон
чания кулинарного училища.

НА СНИМКЕ: О. Сидоренко.

Алексей Петухов — бульдозерист, один нз лучших ме
ханизаторов дорожного строительно-ремонтного управле
ния в Стрежевом. Это он вместе со своими товарищами 
начинал прокладывать дорогу с твердым покрытием.

НА СНИМКЕ; А. Петухов.
• " Фото Н. Лесникова.

ВОСПИТДНИЮ СТУДЕНТА 
ПАРТИЙНУЮ ЗАБОТУ

Завершающаяся пятилет
ка для томских вузов зна
менательна значительным 
ростом материальной базы. 
Если за 10 лет—с 1951 по 1960 
год на строительство обще
житий, учебных и лабора
торных корпусов было за
трачено немногим более 16,5 
миллиона рублей, то только 
за четыре года текущей пя
тилетки — больше 20 мил
лионов. Новые учебные и 
лабораторные корпуса пост
роены в политехническом, 
инженерно - строительном, 
медицинском институтах, в 
институте радиоэлектроники 
и электронной техники. В 
унйверситетсиой роще вырос 
трехзальный спортивный 
корпус, в эти дни идут по
следние приготовления к от
крытию межвузовской сту
денческой больницы и поли- 
кливики..

Но, пожалуй, самым важ
ным в укреплении матери
альной базы вузов явилось 
ускоренное строительство 
студенческих общежитий, 
позволившее • значительно 
улз^шить бытовые условия 
студентов. В настоящее вре
мя в 28 студенческих обще
житиях проживает около 20 
l i j c d H  человек. Семь обще
житий на 7.200 мест введе
ны в эксплуатацию за по
следние два года. В новых 
студенческих домах откры
ты столовые, мастерские бы
тового обслуживания, пунк
ты проката, отделения свя
зи, рабочие комнаты и крас
ные уголки.

Заселение общежитий по 
санитарным нормам и за- 
крейление Их за определен
ными факультетами значи
тельно улучшили условия 
для .самостоятельной работы 
студентов и проведения по- 
лйтико-воспитателйЬых ме
роприятий. Студенты прово
дят в общежитии значитель
ную часть времени, поэтому 
проблема. формирования 
определённого уклада жизни 
в мЬл:одёжном общежитии 
представляет собой важную 
проблему не только для сту
денческих общественных ор
ганизаций, но и для ректо
ратов и партийных органи
заций вузов. Там, где руко
водителями факультетов эта 
истина хорошо усвоена, — 
в общежитиях наведен об
разцовый порядок..

Так, например, в общежи
тиях факультетов электро
механического и автомати
ки и вычислительной техни
ки политехнического инсти
тута, педиатрического ф а
культета медицинского ин
ститута, историко-филологи
ческого факультета универ
ситета сложилась продуман
ная система политико-вос
питательной работы. . Здесь 
налажено тесное взаимодей
ствие комсомольских и 
профсоюзных организаций с 
деканатами’ в .совершенство
вании студенческого самоуп
равления, в подборе и вос
питании актива советов об

щежитий. Получили призна
ние встречи за круглым сто
лом с ведущими учеными и 
преподавателями кафедр об
щественных наук, с ветера
нами партии и комсомола, 
с участниками гражданской 
и Великой Отечественной 
войн. Популярны в общежи
тиях вечера вопросов и от
ветов, тематические вечера 
музыки, поэзии, советской 
песни, лекции.

Вместе с тем уровень по
литико-воспитательной ра
боты во многих студенче
ских общежитиях не соот
ветствует возросшим зада
чам йдеййого и нравствен
ного воспитания. Расширив
шиеся материальные воз
можности студенческих об
щежитий йе используются в 
полной мере.для проведения 
в них целеустремленной 
воспитательной работы. Бо
лее того, имеются общежи
тия, где такая работа вооб
ще не проводится. Многие 
преподаватели профилирую
щих кафедр не бывают в 
общежитиях, не выступают 
перед студентами с полити
ческими докладами и бесе
дами. Даже деканы факуль
тетов в своем подавляющем 
большинстве всю работу в 
общежитиях сводят лишь к 
их инспекторскому посеще
нию. При таком отношении 
к воспитанию студенческой 
молодежи трудно рассчиты
вать на хорошие результа
ты.

Все'мы вместе со студен
тами радуемся, когда засе
ляется' новое общежитие. 
Но, к сожалению, почти в 
каждом новом студенческом 
доме оказываются люди со 
старыми отвратительными 
привычками, люди, прене
брегающие правилами со- 

. циалистического общежи
тия. В результате даже в но
вейших студенческих обще
житиях есть многочислен
ные факты порчи мебели, 
электрооборудования, сан
технических устройств. II 
здесь дело не только в пря
мом материальном ущербе, 
но и в том, что немногие, 
единицы, в буквальном 
смысле слова, мешают жить 
нормальной жизнью сотням 
людей.

Некоторые студенты счи
тают для себя возможным 
грубо нарушать правила 
внутреннего, распорядка и 
пропускать без уважитель
ных причин учебные и ла
бораторные занятия. В ито
ге успеваемость, студентов 
города, несмотря на улучше
ние бытовых условий, ос
тается на низком уровне. По 
результатам зимней сессии 
1970 года она составила 86,7 
процента. А ведь хорошая 
учеба — это главное, чем 
должна отвечать студенче
ская молодежь на заботу о 
ней государства.

Нельзя не согласиться с 
ректором медицинского ин
ститута профессором И. В.

Торопцевым, который, вы
ступая на областной комсо
мольской конференции, зая
вил, что неумение правиль
но распорядиться своим вре
менем, ■ бессмысленная . его 
трата по пустякам является 
одной из главных причин 
низкой успеваемости сту
дентов. Несомненно, прав 
профессор и в том, что не
редко в студенческих обще
житиях по инициативе «са
модеятельных» организато
ров предпочтение отдается 
всякого рода развлечениям 
в ущерб содержательным 
воспитательным мероприя
тиям и самостоятельной ра
боте студентов. В число та
ких «организаторов» попа
дают, как правило, студенты 
с низкой ус.певаемостью. Но, 
к сожалению, их «актив
ность» не всегда встречает 
должное противодействие 
комсомольской, профсоюз
ной организаций и органов 
студенческого самоуправле
ния. В ’результате в обще
житиях имеют место не 
только сомнительные формы 
отдыха в виде танцев до ут
ра, но и факты пьянства, 
хулиганства.

Нередко это происходит 
потому, что лица, исключен
ные из вузов за академиче
скую неуспеваемость и ан
тиобщественные поступки, 
месяцами живут в общежи
тиях, отрицательно влияя на 
окружающих.

Большинство студенче
ских общежитий заселено в 
настоящее время по уста
новленным нормам. Это 
важное условие для наведе
ния в них должного поряд
ка. Однако санитарная куль
тура во многих'общежитиях 
остается низкой, и повинны 
в этом прежде всего сами 
жильцы. Общественные ор
ганизации вузов и советы 
общежитий должны помочь 
каждому студенту уяснить, 
что в молодежных общежи
тиях не место людйм с сугу
бо иждивенческими настрое
ниями и взглядами. Это ка
сается fee только элементар
ной обязанности поддержи
вать чистоту в своей комна
те, но и воспитания в сту
дентах готовности помочь в 
работе столовой, провести 
мелкий ремонт мебели и 
оборудования.

Процесс коммунистическо
го воспитания юношей М де
вушек не может за к а ч и 
ваться за порогом вузов
ской аудитории. Он должен 
продолжаться в трудЬвом, 
идейно-политцческом и 
нравственном воспитании 
непосредственно в студенче
ских общежитиях.

В вузах Томска в этом на
правлении сделаны лин1ь 
первые шаги, а значит, впе
реди у партийных, комсо
мольских, профсоюзных ор
ганизаций огромное поле' 
деятельности для непрерыв
ного совершенствования вос
питательной работы среди 
будущих специалистов.

Есть  полтора квартальны х!

Еще 1 февраля птични
цы колхоза имени Жданова 
Зырянского района перевы
полнили план первого квар
тала по продаже яиц госу
дарству. При плане 170 ты
сяч яиц было отправлено 
208 тысяч.

Птицеферма .колхоза 
считывает 10 тысяч кур-нв’

сушек. По итогам соревно
вания впереди птичницы 
В. Лиманова, Д1. Слезкина, 
М. Рыжова, Г. Семечкина.

Сейчас ежедневный сбор 
превышает 5 тысяч яиц. К 
середине февраля продано 
государству более 250 ты
сяч япц — в полтора раза 

на- больше квартального плана.
В. ЯКОВЛЕВ.

, В постановлении Цент
рального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по ускоренному раз
витию нефтедобывающей 
промышленности в Западной 
Сибири» предусмотрено и 
дальнейшее развитие сель
ского хозяйства в Томской 
области, создание условий 
для наиболее полного обес
печения населения развиваю
щихся нефтедобывающих 
районов продовольственны
ми товарами за счет произ
водства их на месте. В свя
зи с этим мне хочется поде
литься некоторыми сообра
жениями.

Естественно, что основной 
базой снабжения станут 
совхозы мо.лочного и мясно
го направлений, а также 
птицесовхозы. Однако нель
зя забывать, что всегда же-, 
ланнымн будут на столе 
нефтедобытчиков свежие и 
соленые, квашеные и мари
нованные овощи. Предвижу 
вопрос скептиков: •«Можно
ли всерьез говорить о про-' 
изводстве овощей в условиях 
севера?» Можно и нужно!

Много лет я занимаюсь 
селекционной работой в На- 
рымском крае. Из них семь 
лет возглавлял бывший 
Александровский опорно- 
опытны^ пункт Нарымской 
государственной селекцион
ной станции. Создан он был 
в тридцатых годах и просу
ществовал до 1955 года. 
Этот пункт призван был раз
рабатывать агротехнические 
приемы выращивания сель
скохозяйственных культур 
на севере, обеспечивать сор- 
товь1ми семенами соседние 
колхозы. Мне до сих пор не
понятно, почему его ликви
дировали. Считаю, что была 
допущена ошибка, которая 
лежит на совести тогдашних- 
руководителей станции. ■

Жизнь подсказывает, что 
•сейчас необходимо использо
вать опыт, накопленный на 
.опорном пункте. На таежном 
севере области можно выра
щивать все сельскохозяйст
венные культуры, даже- теп
лолюбивые, и получать пре
красные урожаи картофеля, 
помидоров, огурцов, капу
сты; лука и других овощей. ■

Хозяйство опорно-опытно
го пункта состояло всего 
лишь из небольшой одно
скатной теплицы и трехсот 
парниковых рам. Вся тер
ритория пункта не превы
шала 30 гектаров. Мы сни
мали до .300 центнеров по
мидоров в пересчете на гек
тар, 'причем- треть ' плодов 
обычно созревала на корню. 
Никаких особых затрат для

; задание реально
Хороший январский старт 

лесозаготовители комбината 
«Томлес» не подкрепили 
устойчивой работой в- фев
рале, Не было -проведено 
достаточной подготовки для 
выполнения возросшего . за
дания. Суточные графики в 
атом месяце постоянно сры
ваются.

При задании на 18 дней 
522 тысячи кубометров за
готовлено 493 тысячи кубо
метров леса. Задолженность 
— j29 тысяч кубометров, в 
том числе более 27 тысяч 
кубометров деловой древе
сины. Отставание в этом ме
сяце привело к тому, что 
.заготовленные сверх плана 
в январе 30 тысяч кубомет
ров древесины уже почти 
«съедены».

Трудно ' объяснить'
плохую. работу многих' лес
промхозов. Как никогда, бла
гоприятны климатические
условия, достаточен парк 
тракторов и лесовозных ма
шин. Все дело в слабой ор
ганизации производства.
Лучшие комплексные брига
ды убедительно доказывают, 
что в феврале можно доби

ваться высокой выработки. 
Остановимся для примера 
на работе Ергайского лес- 
пром.хоза. Коллектив, этого 
предприятия обратился ко 
всем лесозаготовителям об
ласти развернуть соревнова
ние в честь 100-летия со - 
дня рождения В. И. Ленина 
под девизом: «100 д н е й —
100 трудовых подарков». 
Соревнование, ‘ в котором 
участву.ют почти все рабо
чие, дает -хорошие резуль
таты. Предприятие имеет на 
своем счету около 1,5 ты
сячи кубометров сверхпла
новой деловой древесины.

Хороших результатов до
бились многие комплексные 
бригады леспромхоза. Наи
большее количество древе
сины заготовила бригада 
В ., Ф. Гринкевича — 2.408 
кубометров. Задание ,— 
1.380 кубометров. Больше 
2, тысяч кубометров загото
вила и бригада В. С. Корне
ева. 1.952 кубометра на сче
ту у бригады А. Н. Лебеде
ва. Почти два задания вы
полнила бригада А. И. Вят
кина.
. На 2,3 тысячи кубометров 

опережает график коллек

тив Каргасокского лecпpo^^ 
хоза. И здесь многие ком- 

• плексные бригады значитель
но перевыполнили задания. 
1.873,кубометра при плане 
1,006 заготовила бригада 
Г. А. Ульянова. Это лучший 
результат по леспромхозу. 
Ненамного отстала бригада 
А-. А: Паничева. Около полу
тора тысяч кубометров на 
счету у бригады В. П. Шва- 
бенланда. Сотни кубометров 
сверхплайовой древесины 
имеют бригады . П. Г. Бира, 
В. И. Кулешова, В. Н. Яко
венко.

На многих же предприяти
ях комплексным бригадам не 

, создано условий для высоко
производительного труда. 

■ Так случилось в Орловском 
леспромхозе. Здесь только 
кол.лективы В. Л. Давыдова, 
Г. Г. Рыженкова идут в.гра- 

- фпке. В результате леспром
хоз задолжал 6,5 тысячи ку- 

' бометров леса.
Всего неделя остается до 

конца месяца. И нужно сде
лать все, чтобы кйж*ое 

. предприятие ■ вошло в гра
фик.

этого не требовалось. Обыч
но 12— 13 апреля мы произ
водили посев в теплице, в 
ящиках,, а затем подращива
ли рассаду в парниках. К 
середине июня высаживали 
ее в открытый грунт с ин
тервалом в рядке по 50 сан
тиметров'и 70 сантиметров 
в междурядье. К концу июля 
плоды обычно уже начинали 
созревать. Вот тебе и север!

Огурцы скороспелые вы
севали прямо в грунт. Дела
ли это чаще всего в первой 
декаде июня с таким расче
том, чтобы 12—13 нюня по
явились всходы. Потом рых
лили, прореживали, н е п о 
явлением третьего листа 
окучивали. Словом, овощей 
снимали столько, что в са
мом селе Александровском 
не могли все реализовать.

Удавалась и капуста. До 
300—400 центнеров брали с 
гектара. Сеяли ее в парники, 
там же подращивали, а по- ■ 
том высаживали в.открытый 
грунт. Лука снимали по 200 
центнеров с гектара. Пробо
вали выращивать его и рас
садой, и «севком». Редька, 
брюква, морковь, свекла, у к -. 
роп прекрасно чувствуют се
бя на земле, таежного севе- , 
ра. На делянах опорного 
пункта мы возделывали ща
вель, хрен, ревень.

Кстати, о ревене. Мне ка
жется, он будет желанной 
добавкой к столу северян. 
Это многолетнее растение, 
урожай которого можно сни
мать 4 раза 8 лето. Из него 
и дома, н в столовых можно 
готовить очень вкусный ки
сель, компот, варенье, гото
вить пирожки с начинкой. У 
нас было занято под ним 
полгектара.

Кро.ме овощных культур, 
мы вели работы с плодово- 
ягодными. В пересчете на 
гектар собрали по 40 центне
ров ягод. Выращивали 18 
сортов крыжовника, малину.

Мне думается, что сейчас 
необходимо внимательно 
изучить - накопленный в те 
годы опыт. Он систематизи
рован в брошюре кандидата 
сельскохозяйственных наук 
Н. М. Савельева «Краткие 
итоги работы Александров
ского опорно-опытного пунк
та за 1934—46 гг.» , а так
же в брошюрах «Агротехни
ка и семеноводство овощных 
культур и кормовых корне
плодов», «Томаты в Нары- 
ме». Брошюры хранятся в 
библиотеке Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции,

Я считаю, что допущен
ную в свое время ошибку 
надо быстрее исправить, 
вновь создать не только в ,

Александровском, . но и в 
Каргаске опорно-опытные 
пункты Нарымской государ
ственной селекционной стан
ции. С развитием нефтедо
бывающей базы на севере 
области вырастут - крупные 
населенные пункты, начнет
ся приток людей, и это в 
свою очередь потребует раз
вития сельскохозяйственно
го производства: возникнут
совхозы, подсобные хозяйст
ва. Опорно-опытные пункты 
должны давать им рекомен
дации, основанные на глубо
ких научных исследованиях. 
Для опорных пунктов доста- 

. точно .2—3 научных сотруд
ников. Однако надо учесть; 
для проведения опытов по
требуются не только мине
ральные, но и органические 
удобрения. Поэтому при 
пунктах придется иметь 
небольшие животноводческие 
фермы. Словом, структуру 
пунктов следует тщательно 
продумать.

Следует также сказать и о 
судьбе Колпашевеного пло- ■" 
доовощного питомника стан
ции. Он был создан 30 с 
лишним лет назад и сыграл 
огромную роль в обеспече
нии нашей области сортовы
ми семенами овощных кулв- 
тур в годы войны, когда 
прекратили работу все стан
ции и питомники 'Украины. 
Подмосковья. Однако в пос
ледние годы в питомнике се
лекционная работа, по сути 
дела, прекращена. Хозяйст
во в запущенном состоянии. 
Агротехнических рекоменда
ций и материалов для север
ных районов области этот пи- 
томннн дать сегодня не мо
жет. К тому же на его тер
риторию наступает город, на 
бывших опытных , делянах 
строятся здания. .

Нарымская государствен
ная селекционная станция— 
самая северная в области. 
Здесь сложился серьезный 
коллектив научных работни
ков, которые внесли огром
ный вклад, в развитие сель
скохозяйственной науки, вы
вели немало новых сортов, 
разработали ценный ком
плекс агротехнических реко
мендаций. Теперь же тре
буется весь накопленный 
опыт, все знания и силы при
ложить для выполнения по
становления Центрального 
Комитета и Совета Минист
ров СССР. Вопросы, кото
рые продиктованы жизнью, 
должны занять главное ме
сто в плане научных работ 
станции.

К. ЛИТВИНЧУК,
лауреат Государственной 

' премии.
, г. Колпашево.

В Ы В О ЗК Е  Г Р А В И Я -З Е Л Е Н У Ю  У Л И Ц У
За , прошедшие две дека

ды февраля предприятия, и 
организации резко усилили 
вывозку инертных материа
лов. Критика пошла впрок 
многим руководителям. На
пример; директору мебель
ного комбината М. 3. Кирь
янову, директору ЦРММ 
П. Н. Дубровину, начальни
ку ГОРЕМ-10 П, Е. Плотни
кову и другим. Они, как го
ворится, «поднажали» и в 
прош едш ейпятидневке за
вершили свой план по, до
ставке инертных материа
лов. По-хозяйски относятся 
к благоустройству родного 
города руководителя завода 
строительных материалов 
— они тоже выполнили 
свое задание.

Резко усилили вывозку 
коллективы автотранспорт
ного .предприятия Л*» 2 , где 
начальником Н. К. Вин де
рис. Из 14.000 кубометров 
здесь вывезено более 
10.000 кубометров, в том 
числе около 1.500 — за 
последнюю пятидневку. За
вершают вывозку инерт
ных материалов коллективы 
базы «Сельхозтехни
ка», пивоваренного завода. 
ГРЭС-П, ТЭЦ-1 и ряд дру
гих. Теперь можно только 
поблагодарить , их за хозяй
скую заботу о родном 
Томске и пожелать им та
ких же успехов в выполне
нии планов благоустройства.

Но еще не все руководи
тели хозяйств, предприятий

учреждений проявляют 
такую же заботу о создании 
запаса гравия, песка, ■ ще
бенки. Ни уговоры, ни кри
тика не действуют на С. Н. 
Войтковского — начальни-г 
ка четвертого автотран
спортного предприятия. 
Этот коллектив из 9.5Ф0 
кубометров инертных мате
риалов на 20 февраля не 
вывез и полутора тысяч.

Так же равнодушно отно
сятся к поручению горис
полкома руководители авто
колонны 1235 Ф. А. Поле- 
щук, автотранспортного 
предприятия jYo 3 А. И. 
Трубачев. базы облпотреб
союза ‘ А. Й. Инюхин н 
другие. По-прежнему во 
всех этих хозяйствах темпы 
завоза инертных материа
лов крайне низки.

Дорога через Томь про
держится еще самое боль
шее месяц. А план заготов
ки инертных материа.лов не 
выполнен и наполовину; из 
100.000 кубометров выве
зено только 45.000. Е(щи 
сейчас не утроить усилий, 
город останется без доста
точного запаса инертных 
материалов. А это значит, 
будет сорвано выполнение 
плана производства асфаль
тобетонной смеси и, следо
вательно, плана асфальтиро
вания дорог и . тротуаров. 
Вот чем может обернуться 
дальнейшее промедление с  
вывозкой материалов.

М. КУРБАТОВ.

НОВАЯ
ПРОЕКТНАЯ

ОРГАНИЗАЦИЯ
в  Томске создается отдел 

комплексного проектирова
ния московского института 
«Гипротрубопровод». Его ос
новная задача — проектиро
вание .нефтепровода Алек
сандровское — Анжеро-Суд
женск, в первую очередь 
самой «трубы», то есть нит
ки трубопровода, а затеи и 
многочисленных эксплуата
ционных сооружений . — 
станций перекачки, различ
ных вспомогательных зда
ний к много другого. В зада
чу отдела входит также ко
ординация всех действий 
проектировщиков и строи
телей нефтяной трассы с

проектировщиками и строи
телями будущего газопрово
да. «Нам сейчас крайне ну
жны специалисты по тран
спортировке нефти и газа, а 
также по автоматике и те
лемеханике, — сказал наше
му корреспонденту вазва- 
ченный начальником отде
ла инженер А. О. Хазанов,— 
Как только отдел скомплек
тует штат, мы не.мсдленпо 
приступим к работе».

А. ЛУКОВ.

БУДУТ
«СУХОПУТНЫЕ
ТАНКЕРЫ»

Сооружение нефтепровода 
таких масштабов и такой 
мощности, как нефтепровод 
Александровское — Анже
ро-Судженск, который нуж
но спроектировать, и постро
ить за два года, потребует 
установки вдоль трассы ре
зервных емкостей-храни
лищ. Самые крупные, упот
реблявшиеся в практике 
нашего строительства и вме

щающие до 10.000 кубиче
ских метров нефти, в новых 
условиях. окажутся малова- 
тй. Вот почему в Кузбассе 
сейчас идет подготовка к 
выпуску «сухопутных тан
керов»— резервных емко- 

, стей в 50.000 кубометров. Та
кие гигантские хранилища 
жидкого топлива будут эк
сплуатироваться на нефте- 
трассе Александровское — 
Анжеро-Судженск, а также 
на новых магистральных 
нефтепроводах Тюменской 
области. К осени этого года 
первый «сухопутный тан
кер» должен быть готов.

А. ЗАЙЦЕВ.
г. Кемерово.

В ЧЕСТЬ 
ПЕРЕДОВИКОВ

Вечер честврваиия передо
виков производства прошел 
в Осиповском клубе Пара- 
бельского леспромхоза. Пос
ле трудового дня собрались 
здесь жители поселка. В 
президиуме — лучшие лю

ди лесопункта, добивающие
ся наибольших успехо? в со
ревновании за достойную 
встречу юбилея Ильича: 
И. Гринашко, М. Рогалев, 
С. Павихидин, И. Попов и 
другие. Под звуки горна их 
приветствуют пионеры. Они 
избирают мастера А. Махо- 
нина почетным пионером. 
Вечер закончился выступле
нием школьной художест
венной самодеятельности.

К. ДЕЕВ. •

гЬсть
в ПОДГОРНОМ

Центр Чаивского района 
село Подгорное принимало 
вчера украинского гостя — 
заслуженного деятеля ис
кусств Украины А. Ф. Фи- 
щевко. Киевского графика 
чрезвычайно заинтересова
ла созданная недавно в та
ежном селе картинная гале
рея, и он специально выле
тел в Подгорное, чтобы осмо
треть ее. ГостЁ подарил 
«сельской Третьяковке» од
ну из своих работ.

ПЕРЕДВИЖНАЯ .
ПЕЧКА

На каждой строительвой 
площадке зимой можно 
встретить электрический ка
лорифер. Зачастую это спи
раль, намотанная на асбес
товую трубку, 5чгрепленную 
на ножках. Этим аппаратом 
отап.ливают будки, про
рабские конторки. Ре
монтно-механический цех 
«Томскпромстроя» начал 
выпускать новые обогрева
тельные установки. Две ба
тареи водяного отопления, 
колонка для воды, в кото
рую помещена электроспи
раль, — вот и все оборудова
ние. Эта система потребляет 
в три-четыре раза меньше 
электроэнергии, она совер
шенно пожаробезопасна.

И. НИКОЛАЕВ.

К . ГР И ГО Р Ь ЕВ .
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ЛЕНИНГРАД. В залах дошников, посвященная
Русского шузея открылась 100-летию со дня рождения
юбилейная выставка произ
ведений ленинградских ху- В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ: у картины 
художника С. Ласточкина 
«Ленин н дети».

(Фотохроника ТАСС).

П о с л е  т ого, к а к  
вы ст у п и л а  газет а

ПРОШЛОГОДНИЙ

ПРЕВЗОЙДЕН
о  причинах снижения ■ на

доев молока в колхозах Пер
вомайского и Зырянского 
районов говорилось в статье 
«В Нйдажде на лето», onyft: 
ликованной в нашей газете’ 
8 февраля.

Публикуем ответ Перво
майского райкома КПСС на 
эту корреспонденцию:

Статья «В надежде на ле
то», опубликованная в газе
те «Красное знамя», обсуж
дена на заседании бюро рай
кома КПСС 11 февраля 
1970 года. На бюро присут
ствовали председатели кол
хозов, секретари парторга
низаций, специалисты управ
ления сельского хозяйства и 
колхозов, директор маслоза
вода, управляющий район
ным объединением «Сель
хозтехника» и другие. Кри
тику бюро райкома КПСС 
йризнало правильной. При
нято постановление, направ
ленное на повышение про
дуктивности молочного ста
да, увеличение производства 
и продажи молока государ
ству, снижение себестоимо
сти продукции.

Бюро, райкома КПСС при
няло к сведению заявление 
председателя колхоза «Пер
вое мая» М. С. Якимен
ко о том, что правление 

и партком колхоза наметили 
конкретные мероприятия, 
направленные на улучшение 
состояния молочнотоварного 
производства. В 1970 году 
колхоз доведет посе^ 

ную площадь кукурузы до 
800 гектаров против 588 в 
прошлом году. Однолетних 
трав на зеленую подкормку 
будет посеяно 150 гектаров 
— на 90 гектаров больше, 

чем прошлым ' летом. Будут 
расширены площади сено
косных угодий. В настоящее 
время в колхозе приняты ме
ры для улучшения содержа
ния и кормления животных. 
По производственно-финан
совому плану в 1970 году в 
колхозе ожидается прибыль 
от продажи молока в сум
ме 23 тысяч рублей.

В настоящее время вало
вое производство молока в 
районе превзошло уровень 
прошлого года, однако это 
произошло за счет роста по
головья коров, поэтому ос
новное внимание сейчас уде
ляется повышению продук
тивности молочного стада и. 
товарности молока.

М. НИКУЛИН,
секретарь Первомайско

го райкома КПСС.
■ * *• *

А что предпринимается 
для увеличения производст
ва и продажи молока в кол
хозах Зырянского района? 
Ни райком КПСС, ни рай
онное управление сельского 
хозяйства о принцтых мерах 
после выступления газеты 
пока редакции не сообщили.

ПОБЕДИТЕЛЕЙ ТРОЕ
Зимнее утро. Еще темно 

на улице Песочногорельска, 
а по дороге на ферму уже 
спешат женщины. Это дояр
ки колхоза имени Ленина 
Кожевнпковского района.

В дни ленинской трудовой 
вахты отлично, работают Зи
наида Мйхайдюта, Анна Ку- 
харенко и Валецтина Ушка- 
лова. В январе победитель
ницей в соревновании доя-, 
рок колхоза стала 3. Мнхай- 
люта. Она надоила по 329 
килограммов молока от каж

дой коровы. Второе место 
заняла А. Кухаренко, отстав 
всего на 7 килограммов.

Доярки аккуратно выпол
няют распорядок дня, с ду
шою относятся к своим обя- 
заннобтям. Их старание воз
награждается сполна. В, фев
рале среднесуточный надой. 
в группе" В. Ушкаловой пре- 
высил 12 килограммов. Со
ревнование доярок продол
жается.

В. АБРАМОВ.
Кожевниковский район.

СЕМИНАР В ЛЕСОСЕКЕ
Состоялся семинар масте

ров лесозаготовок Тегуль- 
детского района. Они собра
лись на втором мастерском 
участке Новотегульдетского 
леспромхоза-. О работе лес
промхоза и перспективах eVo 
развития рассказали г.чав- 
йый инженер предприятия 
К'Г, Л. Сопыряев и начальник 
Тегульдетсного лесопункта 
Н. Ф. Сохарев. Мастер верх-

него"склада М? ’Е.” ^Вфремо- 
ва поделилась опытом орга
низации разработки лесосек 
челночным методом, воспи
тательной работы в коллек
тиве. Участники •  семинара 
побывали в лесу, познако
мились с трособлочной си
стемой -на погрузке, рблегча- 
ющей-.труд грузчиков.- 
■ " В. ЧУГУЛЕВА.

Л е ш и ш ш сх сш ]^  г о д у ч ^ е б ы

НЕИССЯКАЕМЫЙ ИСТОЧНИК
Партийные организации 

Кировского района многое 
сделали для того, чтобы в 
юбилейном году еще выше 
поднять уровень марксист
ско-ленинской учебы моло
дежи. -Проведена большая 
работа по подбору и подго
товке пропагандистских кад- 
рош Сейчас из 75- комсо
мольских пропагандистов 60
— коммунисты, 62 имеют 
высшее и незаконченное выс
шее образование, остальные
— среднее специальное.

Большинству пропаганди
стов присущ творческий под
ход к своей работе. Они тре
бовательны к себе и слуша
телям, постоянно ищут но
вые методические приемы, 
используют технические 
средства пропаганды.

Содержательно и интерес
но проходят занятия у про
пагандиста завода «Сиб- 
электромотор» В. Ф. Му
равьева, который ведет кру
жок «Беседы о производст
венном коллективе». На од
ном из занятий кружка пе
ред комсомольцами была по
ставлена четкая задача: на 
своем участке организовать 
поход за экономию и береж
ливость. При этом пропаган
дист но.мог слушателям ак
тивизировать работу- «Ком
сомольского прожектора», 
сделать ее более действен
ной.

Установились тес!гые де
ловые связи у,пропагандиста 
завода режущих инструмен
тов Д. И. Клеймана с комсо
мольской организацией цеха, 
где он ведет кружок. По' за
ранее разработанным прак
тическим заданиям слушате
ли изучают производствен

ную жизнь цеха, вникают в 
то, как развивается социали
стическое соревноващ1е, 
сколько человек выполняют 
норму, кто не выполняет, по
чему. На занятия слушате
ли приходят с конкретным 
анализом положения дел в 
цехе. Пропагандист умело 
использует материалы, пу
бликуемые в «Экономиче
ской газете», дает задание 
сделать анализ того или ино
го материала. Комсомольцы 
довольны своим ' пропаган
дистом. «Доходчиво, увлека
тельно и все понятно». — го
ворят они.

Всегда тщательно готовит
ся к каждому своему заня
тию пропагандист завода*'ма
тематических машин К. А. 
Ганин. Он уже несколько лет
руководит КОМСОМОЛЬСКН-МН
круя!камн и всегда , находит 
правильное соотношение тео
ретического и конкретного 
материала по каждой теме.

В нашем районе немало 
опытных пропагандистов, об
ладающих широким кругозо
ром, умеющих заинтерёсе- 
вать, увлечь слушателей. 
.Это М. Б. Бердичевский, 
Ф. И. Перегудов, М. Е. Куп- 
реев, И. В. Костырева, Т. А. 
Титова, К. И. Коваленок, 
Е. М. Додпорина и другие.

Прошла половина учебно
го года в системе комсо- 
.мольского политпросвеще
ния. Забота парторганизаций 
о политической учебе моло
дежи дает свои ощутимые 
результаты. Совершенство
вание форм ^сомсомольской 
политучебы, безусловно, бу
дет продолжаться. Понятно, 
что и дальше нужно совер
шенствовать и углублять

партийное руководство поли
тическим образованием мо
лодежи. В этом, есть необхо
димость. Пока еще не во 
всех комсомольских органи
зациях уровень ‘ занятий от
вечает необходим ы.м требо
ваниям. В ряде кружков на  ̂
блюдается упрощенческий 
подход к изучению теорети
ческих пробле.м. Недоста
точно используется огромное 
идейное богатство, содержа
щееся в трудах Маркса, Эн
гельса, Ленина, в партийных 
документах. Допускается по
верхностное толкование важ
ных теоретических и П1эактп- 
ческих вопросов. Не везде 
уделяется должное внима
ние самостоятельной работе 
над первоисточниками. Часть 
слушателей мало готовится 
к занятиям, а то и вообще 
не готовится к ним. Некото
рые пропагандисты иногда 
пытаются уйти-от актуалы 
ных проблем современной 
идеологической борьбы, не 
умеют использовать любую 
возможность для того, чтобы 
дать бой неправильным 
взглядам. ^

В системе по.Литического 
образования молодежи часто 
упускается одна важная 
форма связи учебы с жизнью 
— политнко - просветитель
ная работа слушателей. Про
пагандист должен помочь 
своим слушателям овладеть 
навыками политической ра
боты в массах. Ред1:о слу- 

,чается, когда „пропаганди
сты поручают наиболее под
готовленным выступить с бе
седами перед товарищами по 
работе или по месту житель
ства. Возможность на прак
тике применить полученные

знания благотворно влияет 
на отношение слушате.чей к 
учебе, заставляет их серьез
нее относиться к занятиям. 
Челбвек перестает быть про
сто слушателем в кружке, 
больше того, он перестает 
быть’слушателем в жизни.

Проверки, проведенные в 
организациях,- показа-.тщ что- 
мнргиё слушатели не.работа
ют над первоисточника.ми, 
учебной,и политнческой ли-, 
тературой. Естественно, что 
они не могут получить проч
ных- знаний, не принимают 
участие в собеседованиях. 
По чьей же вине тормозтгл 
развитие интереса к перво
источникам? В первую оче
редь по вине пропаганди
ста, ибо программа любого 
кружка открывает большие 
возможности' для изучения 
ленинского наследия.

Не у всех пропагандистов 
есть необходимый контакт с 
ко.митетами K0MC0M0.;ia. Это 
особенно важно при ком-, 
плектовании кружков. Там, 
где подбор слушателей коми
тет ВЛКСМ ведет в.месте с 
пропагандистом, результаты 
значительно лучше. Это на
глядно доказано работой 
кружков комсомольского по- 
.литпросвещения на заводах 
«Сибэлектромотор», мано
метровом. Болвшую помощь 
комитету ВЛКСМ в ком
плектовании полнтсет1# п  ей 
работе постоянно оказыва
ют заведующие кабинетами 
политпросвещения этих заво
дов В. П. Дягилева и А. С. 
Митькиных.
■ Всех нас радует то, что 
среди комсомольских проИа- 
гандистов немало секрета
рей партийных организаций.

руководителей производства. 
Комсомольские кружки, на
пример, ведут ■ секретарь 
партбюро загода «Эмальпрр- 

' вод» .4. И. Чепига,' ' секре
тарь партбюро фабрпк'Я 
«Красная звезда» М. Е. Куп- 
реев, директора предприя
тий В. В. -Меньшении, Э, Л> 
Ганулнн,- Б. Г. Извеков.-Сам 
.з!тот факт повышает ответ-- 
.ственность комсомольцев за 
рост своих, по.литическнх зна
ний, застав.'йтет их добросо
вестно относиться к заняти- 
я.м.

Для повышения ответст
венности 1;омс.омоль'цев да 
свою политическую учебу’ 
многие пропаганднстьт на 
своих занятиях вводят" си
стему зачетов. Слушатели, 
изучив ту или иную тему, от
читываются за свои знания. 
.'Мало кто решится сдавать 
зачет, не'прочитав рекомен-’ 
дованную литературу, не со
ставив конспекта. ' Система 
не новая, она практикова
лась и раньше у наших луч
ших пропагандистов. Дума
ем. что после введения за
четной' системы поднимется 
активность слушателей, за
нятия будут проходить ЖИ-- 
вее, интереснее, содержа
тельнее.

Сейчас перед комсомоль
скими организациями стоит 
задача изучения Тезисов ЦК 
КПСС к 100-летпю со. дня 
рождения В. И. Ленина. Оно 
организуется во всех круж
ках. Поход молодежи к неис
сякаемому источнику муд
рой ленинской мысли П130- 
должается.

Н. СТАРШИНИНА, 
секретарь Кировского 

райкома ВЛКСМ.

П Р О П А Г А Н Д И С Т Ы  ОДНОГО ЗА В О Д А  -
Александр Сергеевич Осин — пропагандист опытный. 

Пятый год ведет он занятия в школе основ марксизма- 
ленинизма на заводе «Сибэлектромотор». КаЩсдую тему 
он подает живо и интересно, использует разнообразные, 
близкие аудитории примеры.

За четыре прошедших года состав слушателей в этой 
школе почти не изменился. Теперь они обладают солид
ным идейно-теоретическим багажом. Неизмеримо вырос 
их авторитет на заводе, В механическом цехе № 1 знают 
и уважают энергетика Г. И. Авдеева, в инструментальном 
большим авторитетом пользуются токарь ударник ком
мунистического труда М. Я. Зудин и мастер Ю. Я. Коно- 
топский.

Сейчас в школе, которой руководит А. С. Осин, идут за
нятия по изучению Тезисов ЦК КПСС к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Два раза в месяц собираются на занятия коммунисты 
литейного и восьмого штамповочного цехов. Школой ос
нов марксизма-ленинизма здесь руководит Вера Михай
ловна Рой. Она всегда серьезно относится к порученно
му делу, добивается, чтобы каягдое занятие было глубо
ким НО' содержанию, интересным по форме. Старание Ве
ры Михайловны не пропадает даром. Многие слушатели 
ста.ти активно участвовать в общественной ягизни завода, 
а Г. Д. Денисова коммунисты избрали секретарем парт
бюро цеха.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Завод «Сибэлектромотор».

НА СНИМКЕ: пропагандисты А. С. Осин и В. М. Рой.
Фото Ф. Хитриневича.
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В век атома и кибернети
ки, век химии и освоения ко
смоса машиностроение оста
ется ведущей дтраслью про
мышленности. Основной 
технологический процесс в 
машиностроении — меха
ническая, станочная обра
ботка материалов. В на
стоящее время, неизвестны 
иные технологические про
цессы, которые могли бы 
конкурировать со станочной 
обработкой по производи
тельности труда, точности, 
энергозатратам, эконои*1чно- 
сти. Механическая обработ
ка  резанием универсальна, 
маневренна. Это очень важ
но в условиях современного 
производства, которое на 75 
—80 процентов является 
серийным и мелкосерийным, 
причем размеры партий из
делий уменьшаются, так как 
сроки обновления кбнструк- 
ций машин становятся все 
короче.

Ежегодно растет станоч
ный парк. Можно побывать 
на любом томском заводе, 
чтобы убедиться в этом. За
воды реконструируются, и в 
ближайшее время станков 
будет еще больше. Одновре
менно увеличивается и пот
ребность в высококвалифи
цированных рабочих — ста
ночниках. Их подготовка — 
непростое, длительное дело. 
Заводы уже давно испыты
вают нехватку станочников. 
В определенной степени эта 
проблема решается с по
мощью экономического сти
мулирования труда рабочих.

Однако кардинальное ре
шение проблемы — внедре
ние автоматического обору
дования. Конструкции стан
ков-автоматов для массового 
и крупносерийного производ
ства известны давно. Созда
ние же автоматических стан

ков для мелкосерийного про
изводства стало возможно 
лишь в последние 10— 15 
лет, после того, как начала 
бурно развиваться киберне
тика, вычислительная техни
ка, приборостроение. На 
смену механической автома- 
унзацни приходит числовая.

Станки с числовым про
граммным управлением 
(ЧНУ) в 4 —6 раз произво
дительнее обычных станков- 
автоматов, Применение 
станков с ЧПУ резко снижа
ем затраты труда, материа
лов и времени на подготовку 
к производству новых изде
лий, повышает темпы их ос
воения. Практика показыва
ет также, что эти станки да
ют экономический эффект в 
самых разнообразных типах 
производства — от индиви
дуального до крупносерий
ного. а не только в мелкосе
рийном производстве, для 
которого они первоначально 
предназначались.

Короче говоря, ныне все
ми признается, что новые 
станки — это будущее ма
шиностроения и не такое уж 
далекое. Отечественная про
мышленность выпускает 
ряд моделей таких станков. 
Отдельные заводы накопили 
уже серьезный опыт их вне
дрения. Этот опыт, а тАкже 
опыт зарубежного машино
строения убедительно сви
детельствуют о том, что 
станки с числовым управле
нием, несмотря на их отно
сительно выеокую стои
мость, имеют короткие сроки 
окупаемости. Вместе с тем 
на всех без исключения за
водах ощущается острая не
хватка инженерных кадров 
(технологов и программис
тов), готовых к тому, чтобы 
принять на свои плечи тя
жесть внедрения в производ

ство этих сложных машин. 
На наш взгляд, это является 
в настоящее время основ
ным тормозом их внедрения.

Дело в том, что станки с 
ЧПУ в несколько раз слож-, 
нее традиционных, привыч
ных металлорежущих стан
ков. Они представляют из 
себя комплексы устройств, 
в которых на передний план 
выдвигаются элементы
Электроники и вычислитель
ной техники. Подготовка 
програ.мм обработки деталей 
ведется с помощью универ
сальных быстродействую
щих электронно-вычисли
тельных машин.

Это иной, качественно 
новый уровень культуры 
производства. Нужен и но
вый подход к освоению и 
эксплуатации таких станков. 
А для этого нужны люди, 
владеющие всеми «секрета
ми» станков с ЧПУ. Среди 
заводских ннженеров-техно- 
.тогов с производственным 
стажем, особенно на томских 
заводах, таких людей нет. 
Эти.м объясняется и тот 
факт, что на заводах пока 
воздерживаются- приобре
тать подобные станки, так 
как нет уверенности в их бы
строй отдаче.

Мы считаем, что перево
оружение заводов новыми 
автоматами произойдет лишь 
тогда, когда на предприяти
ях будут инженеры-.механи- 
ки и технологи, овладевшие 
теорией и практикой число
вой автоматизации. Естест
венно, обучать этих специа
листов следует на новейших 
образцах станков.

■ Однако вузам трудно 
приобрести такое оборудоват 
нне для учебных целей. Та
кие станки поступают толь
ко в промышленность. Поэ

тому выпускники слабо зна
ют оеобенности этого обору
дования и специфику техно
логических процессов с его 
использованием. Обучение 
специалистов в цеховых ус
ловиях способом «на собст-. 
венных ошибках» приводит 
к удлинению сроков освое
ния и резкому снижению 
экономгшеского эффекта от 
внедрения.

Для пользы дела следова
ло бы оснастить лаборато
рии крупнейших вузов стра
ны новыми станками и по
стоянно обновлять их моде
ли. На базе таких лаборато
рий можно было бы создать 
центры по внедрению чис
ловой автоматизации в ма
шиностроение. Один из та
ких центров целесообразно 
организовать в Томском по
литехническом институте. 
Здесь есть крупные научные 
школы, высококвалифициро
ванные кадры ученых и пре
подавателей по обработке ре
занием, металлорежущим 
станкам, автоматизированно
му электроприводу и тех
нической кибернетике, а так
же имеется . материальная 
база.

Чтобы этот центр возник, 
нужна помощь Томского за
вода математических машин 
— одного из ведущих пред
приятий страны по выпуску 
устройств для числовой ав
томатизации металлорежу
щих станков. Нужна помощь 
и заинтересованность других 
предприятий Томска.

В таком центре можно ве- 
с?п переподготовку завод
ских инженеров для пред
приятий Сибири. Заводы, не 
имеющие универсальных вы
числительных машин, полу
чат возможность заказать 
разработку технологических 
процессов дда станков•с

ЧПУ и будут обеспечены 
квалифицированной консуль
тацией при их внедрении. 
Ощутимая польза была бы 
получена и Министерством 
высшего и среднего спе
циального образования 
РСФСР, которое могло бы' 
организовать на базе этого 
центра переподготовку пре
подавателей вузов и технн- 
ку.мов. Вузы, не имеющие 
пока собственных станков с 
ЧПУ, получили бы возмож
ность организовать, здесь 
практику студентов старших 
курсов, которые .выполняли 
бы реальные задотяя заво
дов. Перечисленные .меры 
помогут ликвидировать ост
рую нехватку инженеров — 
технологов и программистов, 
приведут к созданию устой
чивого и возрастающего 
спроса на станки с ЧПУ со 
стороны машиностроитель
ных заводов.

Массовое перевоо^тужение 
завцдов' станками с число
вым программным управле
нием — завтрашний день 
машиностроительной про
мышленности, В наших си
лах приблизить скорее этот 
день. Низкоквалифицирован
ные инженерные кадры — 
главное препятствие в реше
нии этой задачи, и нужно 
его преодолеть совместными 
усилиями, иначе мы будем 
слишком медленно идаи впе
ред.

В. ГОРБУНОВ, 
декан механического 
факультета Томского 
политехнического ин
ститута, доктор техни

ческих наук:
В. ЛИВШИЦ, 

и. о. доцента кафедры 
«Станки и резание ме- 
тазлов», кандидат тех

нических наук.

О т к ч а т ь  за  ' п о р у ч ен н о е д ел о

УСТАВ БРИГАДЫ
У строителей дисциплина 

труда гораздо слабее, чем 
на промышленных предприя
тиях. Причин много. Одна 
из них в хцщ, что на стройш: 
приходит немало случайных 
людей, летунов, которым не
куда деться. У них одна за
бота — побыстрее найти 
временный приют. Они мало 
интересуются делами кол
лектива. Это требует усй- 
лить борьбу строительных 
коллективов за укрепление, 
трудовой дисциплины. ,

Истоки всяких нарушений 
'лежат в организации произ
водства. Известно, что 
некоторые бригады значи
тельно отстают по произво
дительности труда. Почему? 
Особых секретов нет. В от
стающей бригаде не уплот
нен рабочий день, много по
терь времени, низка дисцип
лина. Появление в бригаде 
2—3 недисциплинированных 
может привести к ее полно
му развалу, если каждое на
рушение будет сходить с 
рук. "

Сказанное тем более 
справедливо, что состав 
бригад постоянно обновляет
ся, приходит молодежь. Ес
ли новичок попадет в друж
ный, сплоченный коллектив, 
у него воспитываются трудо
любие и дисциплинирован
ность. В течение года мно
гие бригады переходят с 
объекта на объект, и поэто
му влияние мастера или на
чальника участка сводится 
^до минимума. ^У бригады 
должны .быть свои трудовые 
традиции, и в первую оче
редь бригадный устав. У нас 
этот’ устав разработан и ут
вержден на собрании брига
ды в январе 1965 года.

За опоздание на утрен
нюю разнарядку, которая 
проводится за 20 минут до 
начала смены, члену брига
ды выносится предупрежде
ние.' Если, опоздание повто
ряется, то независимо от его

продолжительности объяв
ляется выговор. При систе
матическом опоздании на 
разнарядку месячная зар
плата уменьшается на 10 
процентов. Пятиминутное 
опоздание на работу прирав
нено к часу простоя, а при 
систематических опозданиях 
ставится вопрос о возмож
ности дальнейшего пребыва
ния в бригаде. За прогул 
зарплата снижается на 10-:- 
15 процентов. За 2 прогула 
она снижается на 20—30 
процентов. Появление в 
нетрезвом состоянии на ра
боте уменьшает ее на 30 — 
35 процентов.

Конечно, на рервых порах 
суровость нашего устава вы
зывала нарекания со сторо
ны профсоюзной организа
ции и администрации, а так
же отдельных членов брига
ды, но сейчас таких нарека
ний нет. Устав твердо вошел 
в жизнь коллектива, с ним 
мы согласовываем свои дей
ствия. • Каждого новичка, 
прежде чем дать ему работу, 
знакомим с уставом. Если он 
согласен с уставом — оста
ется в бригаде.

Благодаря бригадному ус
таву мы не имеем наруши
телей дисциплины и лентяев, 
что положительно влияет'на 
работу. Наша бригада еже
месячно перевыполняет за
дания и, исходя из нормы 
выработки, справилась уже 
с двумя пятилетними плана
ми. . '

Настала пора и во всех 
коллективах разработать 
четкие и конкретные меры 
борьбы со всякого рода на
рушителями. Среди таких 
мер должны быть и прину-. 
дительные. Нужно добиться, 
чтобы, прогульщикам, лентя
ям, пьяницам, бракодела.м 
не оставалось никаких лазе
ек и не давалось никаких 
поблажек.

А. ПАНЬКОВ, 
бригадир СУ-3 треста 

«Томскпромстрой»,

: м '
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Полина Григорьевна Перевозчикова — одна из лучышх 
■ телятниц колхоза имени Ленина Чаинского района. На 

интенсивном откорме крупного рогатого скота Полина 
Григорьевна добилась хороших показателей. Она получа
ет по 950—1.000 граммов суточного привеса от каждого 
животного. Это лучший показатель в районе.

НА СНИМКЕ: Полина Григорьевна Перевозчикова с_ 
сыном.

Фото в. Ефименко.

ОПАСНЫЕ
„СЛУЧАЙНОСТИ"

Недавно на строительстве 
То.мского домостроительного 
комбината произошла ава
рия. Сорвалась поворотная 
часть башни крана вместе со 
стрелой. По счастливой слу
чайности крановщик остался 
жив. ЧП произошло из-за 
плохого технического надзо
ра со стороны инженерно- 
технических работников и 
самих крановщиков — во
время не обнаружили тре
щины в несущих углах фер
мы башенного крана.

В постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСИе «Об усиле
нии внимания партийных, 
хозяйственных и профсоюз
ных органов к охране труда 
и технике безопасности в 
промышлеЛшсти, строитель
стве .ц на транспорте* под
черкивалось, что необходи
мо значительно больше вни
мания уделять вопросам соз
дания безопасных условий 
труда на производстве.

Большинство томских 
предприятий ц-течение ряда 
лет не имеет случаев тяже
лого травматизма, поломок 
оборудования из-за халатно
сти работников. К таким 
предприятиям относятся 

манометровый завод, Алек
сандровская контора буре
ния, Ко.чпашевская РЭБ 
геологического управления, 
химфармзавод и другие. 
Здесь из года в год улучша
ются условия труда на про
изводстве.

На этих предприятиях 
тщательно следят за состоя
нием оборудования, разраба
тывают вопросы техники 
безопасности. Наиболее важ
ные дела, к примеру, заме
на котлов, кранов, строи
тельство новых помещений, 
записываются в коллектив
ные договоры. Решение их 
строго ‘контролируют пар
тийная и профсоюзная орга
низации. Здесь не пройдут 
мимо любого нарушения 
правил, норм и инструкций 
по технике безопасности.

Однако некоторые руково
дители предприятий, объек
тов, начальники цехов, ма
стера смен мало следят за 
техническим состоянием обо
рудования. Из-за этого и 
происходят несчастные с.»у- 
чай, непредвиденные оста
новки оборудования. Не вез
де запрещения эксплуатации 
техники из-за нарушений

правил безопасности, рас- 
с.матрнваются как чрезвы
чайное происшествие. Руко
водители предприятий порой 
не обсчитывают убытки от 
таких простоев.

Так, в трасте «Томсксель- 
строй* (управляющий В. И. 
Запграев) в августе прошло
го года были оп.чомбнрова- 
ны три башенных крана на 
строительстве птицефабри
ки. Замерло строительство 
котел1)фой, жилого дома, 
производственных помеще
ний. Случилось это опять- 

_ таки из-за нарушений пра- 
' вцл технической эксплуата
ции II бесхозяйственности. 
Однако в тресте серьезных 
выводов для себя не сдела- 
,ли;-

На . заводе железобетон- 
ны х. конструкций Л"» 1 из-за 
плохого состояния подкрано
вых путей были опломбиро
ваны оба бцшенных крана, 
что принесло предприятию 

,8.000 рублей убытка. К. то
му же задержалась отгрузка 
продукции завода на строй
ки города. Этих фактов пар
тийная организация пред
приятия вроде II не замети
ла.

Там, где перед началом 
работы не проверяют ис
правность агрегатов, машин, 
механизмов или не реагиру
ют на сигналы обслуживаю
щего персонала, происходят 
такие аварии, как на спичеч
ной фабрике «Сибирь». 
Главный инженер этого 
предприятия тов. Сафронов 
оставил без внимания док
ладную записку механика 
тов. Гайнутдинова с прось
бой создать комиссию для 
списания башенного крана 
ввиду его износа. Кран 
упал...

•Случаи аварий, о которых 
я рассказал, привели к по
ломке государственного обо
рудования и простоям, на
несли изрядный материаль
ный ущерб. А партийные 
и профсоюзные организации 
предприятий не дали прин
ципиальной оценки случив
шемуся. В результате нет 
никакой уверенности, что 
на перечисленных пред
приятиях не случится новых 
нарушений техники безопас
ности.

Г. САКСЕЛЬЦБВ,
начальник Томской рай
онной горнотехнической 

инспекции.

П О В Ы Ш А Ю Т  К Л А С С Н О С Т Ь
При колпашевском сель

ском профессионально-тех
ническом училище J49- 2 ор
ганизованы курсы повыше
ния квалификации механиза
торов. Обучение проводится 
по 100-часовой программе. 
Недавно была проведена пе

реаттестация 17 трактори
стов из совхозов «Тогур- 
ский» и «Чажемтовский». 8 
человек получили квалифи
кацию тракториста-машинн- 
ста первого класса.

В. КОНИЩЕВ.
г. Колпашево.

УССУРИЙСКИЕ СОБОЛИ
ТЕРНЕИ (Приморский край), 16 февра.чя. (Корр. 

ТАСС). *
Сезон промышленной охоты на пушных зверей закон

чился в лесах уссурийской тайги. Бригады следопытов 
государственных и кооперативных промысловых хозяйств. 
края добыли за три зимних месяца, по специальным ли
цензиям десятки тысяч драгоценных шкурок колонка, 
норки, белок, ондатры, енота.

«Мягкое золото» уссурийских лесов пользуется боль
шим спросом на международных пушных аукционах и на 
внутреннем рынке страны. Особенно ценится уссурийский 
соболь. В начале века он был здесь почти полностью ист
реблен. 20 лет назад в крае начались работы п о ' восста
новлению его поголовья. Из Сибири сюда завезли несколь
ко тысяч зверьков. Они отлично прижились. Соболь в се- 
вернь(х районах края вновь стал промысловым.
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НЕДЕЛЯ ВЫСТУПЛЕНИЙ МАСТЕРОВ ИСКУССТВ .ГОРОДА-ГЕРОЯ КИЕВА В ТОМСКЕ I

г г л н и  т л л л н т л
«Талант, если он настоя-

= щпй, всегда таит в себе
оольше, че.м могут увидеть 
непосвященные», •— обмол
вился как-то Гете. Действи
тельно, истинные таланты 
всегда многогранны. Именно 
потому они щедры. Этой 
щедрости и широты никогда 
не достичь ремесленнику, 
сколь бы изощренным не 
был он в какой-то узкой 
области.

Эти мысли пришли ко мне 
после сольного концерта за
служенного артиста УССР, 
лауреата международного 
конкурса Николая Кондра
тюка. Именно щедрость и 
многогранность таланта ар
тиста .определили тоТ боль
шой успех, которым поль
зуется его искусство всю^у, 
где бы он ни пел. И, конеч
но, у нас, в Томске.-

В сольных концертах ук
раинского певца, проходив
ших в эти дни в переполнен
ном зале областного лекто

рия, раскры.чось в полной 
мере’его дарование, как ма
стера оперного вокала, как 
камерного певца и, нако
нец, как исполнителя народ
ных песен.-

Репертуар, с которым 
Н. К. Кондратюк выступает 
перед томичами, чрезвычай
но .разнообразен. Свои кон
церты певец начинает со ста
рой классики — с арии 
Ксеркса из одноименной опе
ры Генделя. Строго и сдер
жанно звучит, голос артиста, 
как бы расстилающий перед 
слушателями законченную в 
своей. соразмерной простоте 
мелодию. Эта мелодия сог
рета мыслью и -чувством ис- 
полните.чя, потому что Ген
дель для него — не акаде
мическая иллюстрация К 
курсу, истории музыки и не 
пред.чо! ,̂ чтобы распеться 
перед вещами с трудной тес
ситурой. Для исполнителя— 
Гендель живой, чувствую
щий и мыслящий человек. 
И Тан, вместе с певцом, ощу
щают его и слушатели.

Другой нечаянной радо
стью- д«я слушателей было 
исполнение нашим гостем 
вокальных .миниатюр запад
ноевропейских композиторов 
прошлого стрлетия. Мало 
того,..НТО в концертах Н. К. 
Кондратюка' прозвучали та
кие редко исполняющиеся 
произведения, как «В люб
ви все чудных чар полно», 
«Радость п горе» Ф. Листа, 
«Утро» и «Ода Сафо» 
И, Брамса. Возвышенную и 
немного наивную романтику. 
этих маленьких шедевров 
вокальной лирики певец пе
редал удивительно тонкими, 
я бы сказал, акварельными 
красками. И в то же время 
можно было только, удив
ляться, какая широкая па- 
.лит{за те.мбровых оттенков, 
какая гамма наполненности 
звучания — от мощного 
«форте» до тончайшей фи
лировки звука — была ис
пользована вокалистом. При 
.исполнении этих произведе
ний, так же, как и при ис
полнении романсов Э. Грига

— «Сон» и «Осенний мо
тив», _Н. К. Кондратюк по
казал себя и мастером му
зыкальной декламации.

Совсем нестандартным 
был певец и при исполнении 
классических . русских ро
мансов (они звучали во вто
ром отделении концерта). 
«Не ветер вея с высоты...», 
«На холмах Грузии» Н. А. 
Римского-Корсакова,. «Ночы» 
(«Меркнет слабый свет све
чи...») -и «Средь шумного 
бала» П. И. Чайковского 
прозвучал!# у Н. К. Кондра-’ 
тюка свежо, с какой-то эмо
циональной открытостью’ 
может быть, еще и потому, 
что певец сознательно ухо
дил при. их исполнении от 
привычной вокальной тради
ции, избегал «положенных» 
по концертны.м канонам 
фермат, многозначительных 
пауз. не предусмотренных 
авторами, и т. п, Это иепред- 
в.зятое прочтение исполните- 
ле.м авторских оригиналов 
возвратило романсам их из
начальную кфасоту, .эмоцио

нальную глубину н насыщен
ность.

Исполнявшиеся в концер
тах отрывки из опер помог
ли нам представить Кондра
тюка — оперного певца. В 
арин Онегина из однои.мен- 
ной оперы П. И. Чайков
ского, в арии Мизгиря из 
«Снегурочки» И. А. Рим
ского-Корсакова, в романсе 
Вольфрама из оперы Р. Ваг
нера «Тангейзер» раскры
лось умение артиста созда- 

*вать закопченйый вокально- 
сценический образ, не толь
ко отлично петь ту или иную 
партию, но и раскрывать 
средствами вокала и мимики 
характер, что, кстати гово
ря, не всегда умеют делать 
даже некоторые' отличные 
певцы, В то же время в 
оперном репертуаре во всем 
блеске проявился -именно во
кальный талант, нашего ук
раинского гостя. Его' мощ
ный, красивого тембра голос 
ровно и выразительно 'зву
чал во всех регистрах.

,И, конечно, в своей род
ной стихии был Николай

Кондратюк в украинских на- = 
родных песнях. Задумчивая = 
«Ничь яка мисячна» (как, = 
оказывается, можно спеть 1 
эту «запетую» песню! У |  
Кондратюка она прозвучала = 
как подлинное объяснение в = 
любви),, .лукавая «Казал ме- |  
не батько...», игриво-танце- |  
вальная «Винко Винко» — = 
везде исполнитель был на, = 
высоте. Главное а это § 
очень важно при исполнении |  
народных песен — пение = 
Н. К. Кондратюка произво- g 
дцло впечатление, что песня S 
рождается вместе со звука- § 
ми, вот сейчас, на наших § 
глазах. =

■успех мужа заслуженно = 
разделила пианистка ' Н-а- = 
талья»Сковородова, чутко, в § 
настоящем ансамбле, акком- Н 
панировавшая певцу. - S

Концерты Николая Кон- |  
дратюка в Томске явились |  
не только одним из цент- = 
ральных событий Недели = 
киевского искусства, но и |  
событием . в музыкальной |  
жизни областного центра. 5

В. БЕРЕЖКОВ. =
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Своевременное предупреждение
СОФИЯ, 19 февраля. 

(ТАСС). Заговор НАТО про
тив Кипра является состав
ной частью стратегии запад
ных империалистических 
кругов, в первую очередь, 
американских империали
стов, пишет сегодня «Работ- 
ническо дело». Планы шта
бов НАТО предусматривают 
ликвидацию независимого 
кипрского государства и 
превращение острова в во
енно-стратегический плац
дарм против стран Ближне
го Востока.

Болгарская обществен
ность, подчеркивает газета, 
рассма*гривает , заявление 
ТАСС как своевременное 
предупреждение империа'лн- 
С1.йй;ёс-Кйм кругам, которые 
до.ч’кны прекратить подрыв
ную деятельность против 
независимого Кипра.

УЛАН-БАТОР, 19 февра- 
.лЯ. (ТАСС). ■» Заявление 
ТАСС по поводу событий на 
Кипре опубликовано в мон
гольских газетах и передано 
по улан-баторскому радио.

В комментарии улан-ба
торского радио отмечается, 
в частности, что монголь
ская общественность реши
тельно осуждает подрывную 
деятельность имперпалнстов 
против Республики Кипр, 
выступает в поддержку неза- 
висимбсти, суверенитета и 
территориальной целостно
сти Кипра, за ликвидацию 
иностранных военных баз на 
острове.

НИКОЗИЯ, 19 февраля. 
(ТАСС).”’ Ком'ментнруя заяв
ление ТАСС по . кипрскому 
вопросу, газета «Харавги» 
пишет, что оно является «яс
ным и твердым ^федупреж- 
дением внутренним и внеш
ним врагам республики, всем 
тем, кто плетет заговоры с 
целью срыва переговоров 
мея{ду представителями двух 
общин острова, пытается за
крыть путь к мирному уре
гулированию кипрской про
блемы II добиться ее реше
ния в интересах НАТО».

Газета отмечает своевре
менность заявления ТАСС, 
которре было- опубликовано

в мо.мент, когда «волна пре
ступной -деятельности терро
ристических организаций за
хлестнула Кипр и когда им
периализм усилил свою ак
тивность на Ближнем Во
стоке».

«Прогрессивные силы Ки
пра, — продолжает газета, 
— с чувством глубокого 
удовлетворения приветству
ют инициативу Советского 
Союза II черпают в ней му
жество и решимость для сво
ей справедливой борьбы за 
полностью независимый, су
веренный, единый Кипр, на 
котором все граждане—-гре
ки и турки — будут жить в 
мире».

Газета «Та неа» подчер- 
■кивае-т, что заявление ТАСС 
птршгавт делу -кипрс-к-ого на
рода, ибо «прекращение 
иностранного вмешательства 
в дела Кипра облегчит изы
скание мирного решения 
кипрской проблемы». Газета 
характеризует заяв.ленпе 
ТАСС как- «исключительно 
важное в свете последних 
событий на острове».

ЗАЯВЛЕНИЕ 
П. ХАРТЛИНГА

КОПЕНГАГЕН, 19 фер-. 
раля. (ТАСС). Датское рра-;' 
вительство поддерживает 
идею созыва общеевропей
ского совещания по вопро
сам безопасности в Европе и 
готово принять активное 
участие в подготовке этого 
совещания, сказал министр 
иностранных дел Дании По- 
уль Харт.чинг, _ выступая 
сегодня ч̂ , фолькетинге с за
явлением по вопросам внеш
ней политики правительства.

Выразив беспокойство по 
поводу дальнейшего обост
рения обстановки на Ближ
нем Востоке, Хартлинг отме
тил, что, по мнению прави
тельства Данни, единствен
ной реальной основой для 
мирного решения ближнево
сточного конфликта являет
ся резолюция Совета Без
опасности ООН от 22 ноября 
1967 года.

rifloBOKai4MH не  
прекращ аю тся

ПНОМПЕНЬ, 19 февра
ля. (ТАСС). 7 камбоджий
цев убито и 27 ранено в про
винциях 'Кандал, Компонг- 
чам и Кратие в результате 
новых воздушных налетов 
американской авиации на 
территорию Камбоджи за по
следние недели. .

МИД Камбоджи направи
ло посольству США в Пном
пене ноты, в которых выра
жает решительный протест 
правительству Соединенных 
Штатов. В нотах подчерки
вается, что америкЯнское 
правительство должно пре
кратить агрессивные 'дейст
вия против Камбоджи.

Безработица 
в Англии

ЛОНДОН, 20 февраля, 
(ТАСС). В Англин продо.ч-
жает сохраняться высокий 
уровень безработицы, • Со
гласно опубликованным 
данным, в феврале в Англии 
и в Северной Ирландии На
считывалось 660 тысяч пол
ностью безработных. В Анг
лии, Шотландии и Уэльсе в 
среднем не имело работы 
2,7 процента трудоспособно
го населения, в ■ Северной 
Ирландии — 7,1 процента.

О Б Р А Щ Е Н И Е  К О М П А Р Т И И  И З Р А И Л Я
РИ.М, 19 февраля. (Т.АСС). 

Политбюро ЦК Коммупистн- 
ческой'-парткя Израиля в об
ращении к израильскому паро
ду, кап передают из Тель-Ави
ва, предупреждает, что «поли
тика эскалации военных дейст
вий II агрессин, проводимая 
правительством Израиля, мо
жет вызвать разрушительную 
войну, чреватую опасными по
следствиями для самого Изра
иля».

Политбюро ЦК сурово осу
дило новый преступный акт' 
правительства Менр —, на,лет 
'израильской авиации на метал
лургический завод в .Абу-Заа- 
бале. «Американский империа
лизм ради своих .корыстных 
интересов и интересов нефтя
ных монополий,—говорится в 
обращении, — готовится ис
пользовать израильскую моло
дежь в качестве пушечного 
мяса»..

«Израильские экстремисты, 
стоящие у власти в стране, во 
имя достижения своих собст-

венных целей — территориаль
ной экспансии — действуют 

 ̂заодно с амерцкапским импе
риализмом против антиимпе
риалистического арабского нл- 
цпоиально - освободительного 
движения, пытаются уничто
жить антпимперпалнстпческие 
арабские правительства, подо
рвать' крепнущие дружествен
ные отношений этих стран с 
Советским Союзом и другими 
социалистическими государст
вами. Осуществляя эту поли
тику, израифскне правители 
торпедируют все усилия Совет
ского Союза и други.х с-тран 
Достичь мирного урегулирова
ния ближневосточного кризиса 
на основе резолюции Совета 
Безопасносги ООН от 22 нояб
ря 1967 года».

Политбюро ЦК КПИ призы
вает всех, кому дорог мир, 
объединиться в борьбе., за 
справедливый и прочный мир и 
заставить израильское прави
тельство незамедлительно вы
полнить ноябрьскую резолю
цию Совета Безопасности.

НАВСТРЕЧУ
ЛЕНИНСКОМУ
ЮБИЛЕЮ
УЛАН-БАХрР. (ТАСС). 

Здесь в Акадёмии наук МНР 
состоялась научная конфе
ренция, посвященная 100-ле
тию со дня рождения В. И. 
Ленина. Участники конфе
ренции заслушали доклады 
«В. И. Ленин и историческая 
наука», «В. И. Ленин и неза
висимость МНР», «Влияние 
идей Ленина на развитие 
монгольской литературы» и 
другие.

Великой исторической да
те была посвящена и теоре
тическая конференция, со
стоявшаяся в Высшей пар
тийной шко.ле имени Сухэ- 
Батора при ЦК МНРП.

РИМ. (Т.АСС). Видные по
литические, государственные 
и общественные деятели, 
представители науки, искус
ства и литературы Италии 
вошли в общенациональный 
комитет по проведению ме
роприятий, посвященных 
100-легию со дня рождения 
В. И. Ленина. Идею созда
ния комитета, выдвинутую 
Обществом «Италия —
СССР», поддержали самые 
широкие круги итальянской 
общественности. ^ ,

Комитет обсудил и утвер
дил программу юбилейных 
мероприятий. В апреле со
стоятся массовые манифе
стации в трех крупнейших 
городах — Милане, Риме и 
Неаполе. Кроме того, будут 
проведены народные собра
ния на острове Капри, где 
В. И. Ленин дважды побы
вал в гостях у А. М. Горько
го, и в городе Кавриаго, на
селение которого избрало его 
своим почетным мэром пол
века назад.

Повсюду пройдут фестива
ли фильмов о В. И. Ленине, 
выставки, посвященные его 
жизни и борьбе.

САНТЬЯГО. (ТАСС). Про
грессивная общественкость 
Чили ведет активную подго
товку к ленинскому юбилею. 
Чилийцы знакомятся с 
жизнью и деятельностью 
Ильича! изучают труды ос
нователя первого в мире со
циалистического государст
ва.

Большую работу по рас
пространению ленинского 
учения ведет Институт 
марксизма-ленинизма при 
ЦК Коммунистической пар
тии Чили. Орган чилийских 
коммунистов газета «Сигло» 
регулярно публикует подго
товленные институтом от
рывки из работ В. И. Лени
на «Что делать?», «Карл 
Маркс», «Детская болезнь» 
«левизны» в коммунизме» и 
других.

Выступление У Тана
ЖЕНЕВА, 18 февраля.; 

(ТАСС). С призывом ко 
всем странам присоединить
ся в самое ближайшее вре
мя к Договору о нераспрост- 
раненин ядерного оружия 
обратился генеральный сек
ретарь ООН,'У Тан. .Высту
пая-сегодня' в Женевском 
Дворце наций на сессии Ко
митета по разоружению,
У Тан выразил надежду, что 
договор скоро вступит в си
лу.

Генеральный секретарь 
ООН отметил опасность рас
пространения химического н 
бактериологического оружия 
н призвал в с ^  страны, не 
присоединившшеся к Женев
скому протоколу 1925 года 
о запрещении применения на 
войне химических и бакте
риологических средств, под
писать и ратифицировать 
его в течение этого года.

В 1970 году, отметил У 
Тан, исполняется 25 лет ос
нования Организации Объ- - 
единенных Наций. Этот год 
является также первым го
дом «декады разоружения», 
провозглашённой Генераль

ской Ассамблеей ООН.
Прошедшее десятилетне,

сказал У Тан, характеризо
валось ..определенными кон
кретными успехами в обла
сти разоружения. Были 
подписаны Договоры о 
запрещении испытаний ядер
ного оружия в атмосфере, в 
космическом пространстве й 
под водой. Договор о мир
ном использовании космиче
ского пространства, был от
крыт для подписания Дого- 

, вор о нераспространений 
А?дерного оружия.

Наряду с этим, отметил 
У’Тан, в прошедшем десяти
летии наблюдался значи- 
тельць1й рост гонки воору
жений: В 1962 году в мире 
было израсходовано .120 

' миллиардов долларов на во
оружение. В 1969 году во
енные расходы достигли, уг
рожающих размеров — 20® 
миллиардов долларов.

Подобные затраты, сказал 
он, тяжело отразились на ус
ловиях жпз.нп народов мира 
как развивающихся, так и 
развитых стран.

У Тан подчеркнул важ
ность советско-американ- 

. ских переговоров о сдержи
вании гонки стратегических 
вооружений.

Расш иряю т хим ическую  войну
ХАНОЙ, 19 февра.чя. 

(ТАСС). С каждым днем мир 
узнает новые факты о злоде
яниях империалистов США 
в ДЭжном Вьетнаме и расши
рении ими н сайгонскимн 
марионетками химической 
войны против мирного насе
ления. Агентство ВИА, 
ссылаясь на агентство печа
ти Освобождение, сообщает, 
что 11 II 12 февраля самоле
ты американо-сайгонской 
авиации распылили слезото
чивые отравляющие вещест
ва над районом Читон (про
винция Анзнанг), а также 
сбросили на этот район мно

го бомб, начиненных газом, 
в результате чего пострада
ло большое количество мир
ных жителей, в том числе 
старики н дети. В середине 
января они подвергли- бом
бардировке деревню Вннь- 
чунг, расположенную в этом 
же районе. Было убито 1.1 
жителей и разрушено 30 до
мов. 4 февраля отравляю
щие химические вещества 
были распылены над дерев
нями Биньханьчунг и Тхань- 
ми, расположенными в про
винции Киенфонг, что вызва
ло массовое отравление на
селения и гибель рисовых 
посевов.

Кто хозяин
осиного гнезда

БОНН, 19 февраля. (ТАСС)'. 
Хозяева пресловутой радио
станции «Свобода», специали
зирующейся на фальсифицнру- 
ющм.ч факты клеветнически.ч 
передачах на Советский Союз, 
находятся Б СШ.А. Как сооб
щил западногерманский пресс- 
бюллетень «Парламентариш- 
полптишер прессединст», ра
диостанция принадлежит не
коему «амерпканско.му коми-. 
тету освобождения». Один из 
пёрёдатчиков этой радиостан
ции находится на территории 

..ФРГ, в городе Лампертгейме, 

.два других — в Испании и на 
Тайване.

I l l

ЯНОСТРАННАЯ ПЕЧАТЬ О
Зарубежная печать излага

ет послание президента США 
Р. Никсона конгрессу по воп- 
pocaSi внешней политики. Мно
гие газеты помещают коммен,- 
тарни иа это послание. «Нью- 
Йорк тайме?! в редакционной 
статье высказывает мысль о 
том, что в послании нет ниче
го «радикально нового». «Де
мократические предшественни
ки президента Никсона, — пи
шет газета, — едва ли стали 
бы спорить с таким определе
нием американской политики», 
какое содержится в этом доку
менте. Президент, продолжает 
«Нью-Йорк тайме», «ничего не 
говорит о какой-либо амери
канской инициативе». Из сооб
щения вашингтонского коррес
пондента «Нью-Йорк тайме» 
видно, что в послании . выра
жается претензия обеспечить 
Соединенным Штатам «Глав
ную роль в мировых дела.х», 
однако, как отмечает га.зета, 
СШ.А хотели бы, чтобы шш

«несли меньше бремени, а их 
союзники — больше». .

В этой связи польская «Три
буна люду» подчеркивает, что 
США отнюдь не отказываются 
от своих империалистических 
устремлений, но, как видно, 
хотели бы осуществлять их 
более дешевой ценой. Коррес
пондент «Нью-Йорк тайме» 
Фрэикел заявляет, *, что в «но
вой доктрине Никсона нет ни
чего, что исключало бы интер
венцию типа доминиканской»,. 
т. е. вооруженного вмешатель
ства США в дела других госу
дарств. Французская «Фигаро» 
замечает, что в послании Ник
сона «не провозглашается кон
кретное решение ни одной из 
проблем современности». Лон
донская «Таймс» пишет, что 
американский президент воз
держался от принятия каких- 
либо конкретных обяза
тельств...

Другая английская газета 
«Фапн'эншл тайме» пшист, чш 
«несмотря на гро.мкое назва

ние, которым сопровождено по
слание, стратегия президента 
США представляет собой го- 
•зый скелет». Газета «.Аорннпг 
стар» подчеркивает в пере
довой статье, что из послания 
ясно видно, что цель, которую 
преследуют США во Вк-тнаме, 
не изменилась — она состоит в 
попытке навязать свой диктат 
народу этой страны. Касаясь 
той части послания, где гово
рится о положении па Ближ
нем Востоке, «Морпннг стар» 
отмечает, что чреватая взры
вом обстановка в данном рай
оне вызвана провпднчон США 
ПОЛИТИКОМ * поощрения изра
ильской aipecciiii.

На всех 119 стратша.х. свое
го послания, кпнстагируег обо- 
зревагель* «Юманите», пре.зи- 
деит США в каче'стве ориовы 
подчеркивает «зависимость ми
ра от силы».

Газета «Юмаинте» считает, 
что в послании определены, по 
крайней мере, три формы, вме
шательства СШ.А в дела дру

гих государств — это так на
зываемая «вьетнамизацня», 
продолжение нынешней поли
тики на Ближнем Востоке и 
«сохранение обязательств 
США в Западной Европе».

Япбнская «Иомиури» указы
вает, что оппозиционные пар
тии Японии обратили внимание 
на высказывание президента 
Никсона об американо-япон- 
ски.х*̂  отношения:^ расценивая 
его как свидетельство, что в 
обмен на обещания возвратить 
Окинаву Японии последняя 
все в большей мере вовле
кается в -военио-стратегичёские 
планы США па Дальнем Во
стоке.

Многие зарубежные газеты 
пишут о продолжающихся 
бомбардировках американской 
авиацией территории Лаоса. 
«Н1,ю-йорк дейли йьюс» отме
чает широкое использование в 
палетах на долину Кувшинов 
бомбардировщиков «В-52».

.(ТАСС).

О т п о р
и з р а и л ь с к и м
к л е к т н и к а м

НЬЮ-ЙОРК, 19 февра.чя. 
(ТАСС). Позорно прова.чи- 
лась очередная попытка из
раильских представителей в 
ООН использовать эту орга
низацию в качестве инстру
мента антисоветской пропа
ганды. Секретариат ООН ре
шительно отверг попытки 
Израиля использовать меха
низм ООН для распростране
ния антисоветских паскви
лей о так называемом «по
ложении евреев» в Совет
ском Союзе.

Секретариат ООН указал 
израильскому представите
лю, что подобные «докумен
ты» не имеют никакого отно
шения к работе Генеральной 
Ассамблеи и, в частности, к 
предварительной повестке 
дня предстоящей XX'V сес-ъ 
сии Генеральной Ассамблеи.

Представитель бюро ин
формации ООН В. Пауэл на 
специально организованной 
пресс-конференции подчерк
нул полную необоснован
ность домогате.чьств Израи
ля.

Встреча в 
Н ью -Й орке
НЬЮ-ЙОРК, 20 февраля. 

(ТАСС). В Нью-Йорке со
стоялась очередная встреча 
представителей iCCCP, 
США, Англии и Франции 
при ООН по вопросу о мир
ном политическом урегули
ровании на Ближнем Восто
ке.

Следующая встреча наме
чена на 27. февраан«'

 ̂ 1.1
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Заслуженный артист
УССР, лауреат международ
ного конкурса пианистов в 
Берлине, Виталий Сечкин— 
исполнитель ярко выражен
ного виртуозного склада, в 
чем, несомненно, проявля
ются черты, присущие укра- 

' инской исполнительской 
школе.

Из программы, исполняв
шейся В. Сечкиным в Том- 

i ске, особенно близкими твор- 
' ческой индивидуальности 

пианиста оказались в выс
шей степени дехническп 
трудные этюды Листа (фа 
мпнор) 11 Скрябина («Рево
люционный» — ре-диез ми
нор). «Скерцо» (ми минор) 
Клебанова, «Сегедилья» 
Альбениса.

Своеобразием трактовки 
отличалось исполнение со
нат Бетховена. В 3-й сонате 
В. Сечкин сумел как-то по- 
новому передать ■ контраст 
«роковых» («удары судьбы»)

, II скорбно-печальных образов 
(2-я часть), мужественйую. 
скерцозность, полифонию,- 
необычные акценты (в 3-й 
части), неудержимую стре
мительность жизнерадост
ных жанровых образов ;(фи- 
нал). Интересными поиска
ми в сфере темпа и ритма 
было отмечено исполнение 
« Аппассионать!». П ианнст
проявил хорошее чувство 
формы, умение мыслить ши
рокими пластами, что осо- 
(эенно важно при исполнении 
произведений Бетховена.

Возможности В. Сечкнна- 
нсполнителя «петь» и «дек
ламировать» на фортепьяно 
наиболее ярко проявились в 
исполнении «Вечерней се
ренады» Шуберта-Листа н 
сравнительно редко.звучаще
го листовского «Сонета Пет
рарки».

Значительную часть в вы
ступлениях В. Сечкина заия- 

- ло исполненпе произведений 
украннсшку композиторов. 
Стремительностью темпа, 
острой характерностью рит
мических и гармонических 
оборотов, резким сопостав- 
ление.м лирического и дра
матического начал отлича
лось исполнение «Скерцо» 
харьковского композптора( 
Д. Л. Клебанова. В псполие-

шш «Трех поэм-портретов» 
киевлянина А. Я. Шюгарен- 
ко пианист сумел передать 
сложный синтез картинной 
изобразительности и углуб
ленной пспхологичности.

Большой интерес у .томи
чей вызвало исполнение 
В. Сечкиным своих ■ собст
венных произведений. Опора 
на традиции классической 
и народной музыки, поиски в 
области гармонии и фактуры 
характерны для «Думки» — 
небольшой лирической фор
тепьянной пьесы. Широким 
симфоническим развитием,, 
основанным на чередовании 
контрастных эпизодов, отли
чается цикл «Вариации» 
(ми минор).

Ряд своих произведений и 
произведений украинских 
композиторов (Б. Лятошин- 
ского, Я. Степового, А. Што- 
гаренко) В. Сечкин исполнил 
в ансамбле с лауреатом меж
дународных конкурсов, про
фессором KiieBCKoii консер
ватории виолончелистом Ва
димом, Червовым. В некото
рых номерах В. Червову ак
компанировала пианистка 
С. Волик.

Томичи тепло встретили 
выступления украинских му
зыкантов.

В. МАМОНТОВ.

I  И з  п л е н а  л ет

I ПЕРВЫЙ
1сП0РТИ6НЫЙ 
I ПРАЗДНИК
:  Ацтор ЭТОЙ зам етки  Вален*
; ти н а  А лексеевна Ж уравлева  
< п ятьд е ся т лет назад бы ла 
: первым рекордсменом Сибири 
: среди ж енщ ин в беге на сто* 
: метровой ди стан ц и и . Ж енщ и* 
: ны впервые приняли  тогда 
: уч асти е  в соревноваииян, бе* 
: ж али  они в ш ар оварах . Ре* 
: з у л ь та т  Вален ти н ы  Александр 
; ровны  составил 14,4 се кун д ы . 
• Сейчас она пенсионерка, а за* 
: м етка , которую  Ж уравлева  
: Принесла в редакцию , расска- 
: зы в ает об интересном собы тии  

первом спортивном празд* 
: нике в Том ске , состоявш ем ся 
: полвена назад *•> 23 ф евраля 
: 1920 года.

ЗА ЛИНИЯМИ ЧЕРТЕЖА
Ш т

Проснулась Анна с пе
тухами, Так уж пинвыкла 
она за долгие деревенские 
годы, когда дел дома невпро
ворот, а тут еще «надо мужи
кам завтрак собрать, на ра
боту их отправить, да н са
мой не опоздать. ^

Но сегодня она сразу 
вспомнила: особо спешить
не надо—приготовить завт-, 
рак, управиться' со всеми 
домашними делами она мо
жет быстро. Живет она не 
в старой родительской избе, 
где весь двадцатый век 
представлен, только электри
ческой лампочкой.

Странно как-то было Ан
не в новой двухэтажной 
квартире. Четыре комнаты; 
три здесь, наверху, а на 
первом этаже — еще ком
ната и кухня. Просторно. А  
главное — кухня. Сначала, 
у\нна никак не могла' при
выкнуть к электрической 
плите. Большая, $елая, на 
ней варится все. быстрее, 
чем йа печной плите.

Молодые быстро привык
ли к новому дому. О ребя
тах и говорить нечего. Им 
1эаздо.лье. Во дворе — дет
ская ■ площадка, побегать 
есть где. А недалеко ста-, 
ДИОН — рядом со школой. ‘

В доме- еще три семьи 
живут в таких же вот двух
этажных квартирах. II хоть 
квартиры на городские по
ходят, не забыты здесь н 
деревенские удобства; под 
домом погреба, во дворе — 
разные постройки.

...Пора лризнаться чита
телю, что описанная здесь

картина существует пока 
только в воображении авто
ра и тех людей, о которых 
речь пойдет ниже! Вернее, 
це.ликом «выдумана» толь
ко, Анна, а все остальное 
уже имеет вполне реальные 
черты, нанесенные на ват
манские листы и ка.льки. О 
них и начался наш разговор 
с главным архитектором ин
ститута «Томскгражданпро- 
ект» Э. И. Дрейзнным.

— Как. известно, — ска
зал Элеазар Израилевич, — 
в конце 1971 года , до.лжен 
вступить в строй нефтепро
вод Александровское — Ан
жеро-Судженск. На участке, 
проходящем через нашу об
ласть, будут построены 
станции перекачки. Для об
служивающего их персона
ла нужно жилье. Вот этн 
рабочие .поселки и поручено 
спроектировать нам.

Их десять, разбросанных 
по всей трассе. Одни боль
ше, другие поменьше, в 
среднем по 300—400 чело
век Б каждом. Одни строят
ся в уже существующих на
селенных пунктах (в ртре- 
жевбм, Парабели, Молчано
ве), другие возникнут в ме
стах почти или совсем не об
житых (Медведеве, Чапаев- 
ка, Раскино’)*.

— Сложность даже не в 
том, что все здесь начинает
ся «с нуля», — ̂ говорит 
В. И. Заплаткнна. началь
ник отдела генплана. — 
Она в том, что для крохот
ного жилого комплекса надо 
предусмотреть максимум

удобств. В этйх по.селках 
люди будут жить не хуже, а 
во многих отношениях даже 
лучше, чем в крупных го
родах. Лучше хотя бы по
тому, уто, пользуясь всеми 
достижениями современного 
градостроительства, они в 
то же время будут, избавле
ны от бед больших городов.

На Столе расстелена . каль
ка со схемой поселка. Мед
ведеве — самого северного 
на трассе. В центре распо
ложен . торЛво-обществен- 
ный комплекс, включающий 
столовую, магазин, отделе
ние связи, комбинат быто
вых услуг, кинозал. Напро
тив — - школа с примыкаю- 
щп.м к ней спортивным ком
плексом, детский сад, адми
нистративный корпус. Будут 
в Медведеве также фельд
шерско-акушерский пункт, 
хлебопекарня, баня, прачеч
ная. Покрытая бетоном ули
ца ведет к площадке, заре
зервированной под строи
тельство. радиорелейной 
станции..

Вокруг расположены жи
лые дома. Двухэтажные, од
ни обычного типа, другие — 
как тот, о котором расска-. 
зано вначале. В таких за
проектированы, как пх на
зывают архитекторы, квар
тиры в двух уровнях. Глав
ное — насыщенность быто
выми удобствами. Они здесь 
выше обычных норм для по
добных поселков. Снабжение 
холодной и горячей водой, 
кана.лизацпя спроектйрова-

ны в отделе сантехники 
(главный инженер проекта 
Е. Т. Хлыстова): электриче
ством — и для освещения, и 
для кухонь — занинилпсь 
инженеры-электрикп (на
чальник отдела Г, В. Его
ров). Все это, объединенное 
в отделе, генплана (главный 
инженер п^юекта Г. Я. Ми- 
рунко, старшие , инженеры 
Т. С. Казяева, Я. И, Зуева, 
Г. И, Ванник, А. А. Ларин), 
дает ту сумму условий, в ко
торых удобно работать и 
приятно отдыхать. Кстати, 
сметчики подсчитали, чТо 
строительство каждого по
селка обойдется в среднем в 
4 миллиона рублей.

Читателя, наверное, не
сколько удивило, что в по
селке, расположенно]41 не
посредственно на ■трассе 
нефтепровода (а в будущем 
— II газопровода), на кухне 
электричество, а не «голу
бая .энергия». В институте 
объяснили; здесь пройдет 
высоковольтная ЛЭП; элек
троэнергия будет дешев.ле 
газа, нкдежнее и безопаснее.

, — Когда эти поселки ста
нут, реальностью?

— Это зависит от строи
телей, — говорит Э. И. 
Дрейзин. Наши ,дела сей
час в такой стадии. Прос'кт- 
ное задание выдано aaiias- 
чнку. Как только его ут
вердят (а это должно про
изойти в ближайшее время), 
мы ■ приступим к рабочим 
чертежам.

В. МИХАИЛОВ.

. ̂

(слева направо): Я. И. Зуе- 
Г. И. Ванннк, Е. Т. Хлысто-

Фото В: Ефименко.

НА СНИМКЕ: инженеры «Томскгражданпроекта» 
ва, Г. Я. Мирунко, Т. С. Козяева, В. И. Заплаткнна, 
ва, А. А. Ларин.
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С А Л М А З Н Ы Х  Г А С Т Р О Л Е Й  ,
Из гастрольной поездки в 

столицу алмазодобытчиков— 
якутский город Мирный—во
звратился эстрадный оркестр 
Тр1ЧС8 0 го политехнического 
института. По заданию ЦК 
комсомола он дал для гор
няков одиннадцать концер
тов. Покорители вечной мер
злоты тепло принимали вы
ступления ассистента кафед
ры научного коммунизма 
А. Поградзе, инженера ка-

федры радиотехники
Ю. Свинолупова, ассистен
та кафедры инженерно-вы
числительной математики 
В. Молодых, студентов фа
культета автоматических си
стем Ю. Соломонова, В. Зе- 
зюлнна, С. Кутьмина и дру
гих. Участники гастрольной 
поездки выступили в Яку
тии также с лекциями о 
международном положении.

А. ПАВЛОВ.

БАНАНЫ ЦВЕТУТ НА... КОЛЫМЕ
В разгар  ж е сто ки х  колы м 

ск и х  морозов в городе, с то я
щем на вечной мерзлоте , р ас
цвел.’.. банан . Нежное растение 
ж аркого  ю га — гордость зим 
него сад а , о ткр ы того  при Ма
гаданском  областном Дворце 
к у л ь ту р ы  профсою зов.

Банан — не единственны.й 
пред ставитель  зам о р ских  стр ан  
иа Колы м е. Рядом с  ним чув
ств у ю т себя , к а к  дом а, и ли 
моны , на в е тв ях  ко то р ы х на
бираю т соки кр уп н ы е  плоды. 
Здесь  ж е «получили  постоян
ную  прописку»^ п альм ы , манда

рины и д р уги е  ю ж ны е расте
ния. Наприм ер, в теп ли ц ах  Ко
лы м ского  совхоза «Энергетик» 
на два м есяца р ан ьш е , чем в 
Гр узи и , собираю т уро ж ай ... ви
нограда. Свы ш е с та  кйлограм-. 
мов солн ечн ы х гроздьев 
«эмиль-рояля», «блек-алекота» 
и киш м и ш а поступ ило  в м инув
ш ем году в д етски е  сады  и 
больницы . Виноград , вы ращ и
ваемы й агрономом Николаем 
Григорьевичем .Г уты д зе , отли
чается  вы соким и вкусовы м и 
качествам и .

(Корр. ТА С С ).
М агадан .

И з  з а л а  су д а
ОТ БЕЛОЙ ГОЛОВКИ- 

I К ЧЕРНОМУ ДЕЛУ-
В'.̂ тот дёнь учащийся прибо- 

родтроительного _ теХникС/ма. 
М./'Вахрущев внащле. вьмал 
одну бутылку водки, потом —

, еще. Показалось мало, принес 
йз"магаз'ин'а вина. Опкть пока
залось . мало.̂  Но выяснилось, 
что уже двенадцать часов но
чи и магазины закрыты..

Вахрушев решил] отправить-: 
ся на станцию Том.ск-1 с на-, 
деж'дой выпить в \  ресторане. 
Взял с собой сплетенную из 
тонких проводов плётку с руч
кой — своеобразный кистень 
весом почти полкилограмма и 
длиной в тридцать сантиметг 
ров. . . ,,

На 'улице Усова Вахрушев 
остановил прохожего:

:— Дай задурить!
— Не курю.
■— Быстро рубль давай!

. Нет.
Просвистела металлическая 

плетка,, сбившая с прохожего 
шапку. Юн едва успел пригнуть 
голову, ■

. 'Задержали. Вахрушева дру
жинники завода «Сибэлектро- 
мотор», когда он. начинал по
добную «беседу» с другим 
встречным.

' Народный-суд Кировского 
района Томска расценил ■ по
ступки Вахрушева как злост
ное хулиганство и приговорил 
его к двум года.ч лишения сво
боды,'

Дело это закончено, но что 
в нем особенно удивительно, 
так это позиция общественно
сти приборостроительного тех
никума. На собрании группы, 
в которой учился^ Вахрушев, 
все в один голос утверждали, 
что он хороший, и никто^даже 
не ■ осудил преступника. Адми- 
'нистрация техникума tie конт-̂  
ролирует быт в общежитии, 
поэтому там стали возможны 
пьянки. Итог этого' — уголов
ное дел'р. ' . ■

И. КОТЕНЕВА, 
народный судья.

ПОГОДА

Ш
ГОДНЯ' по Томской 
:ти ожидается неболь- 
облачносЛь, преимуще- 
[но без осадков, утрой 
1МИ туман, ветер пере

менный, 3 —7 метров в се
кунду, температура днем — 
18—23 градуса, по север
ным районам области — 
2 5 ^ 3 0  градусов мороза.

о х о т н и ч и й  м о т и в .  Гравюра В. Гроховского.

Свыше восьми миллионов 
вещевых н денежных выиг
рышей будет разыграно к 
Международному женскому 
дню'по праздничному выпус
ку денежно-вещевой лотереи 
РСФСР 1970 года. Тираж 
состоится в Туле 2 марта’.

В Министерстве финансов 
республики корреспонденту 
ТАСС сообщили, что в 
праздничном выпуске лоте
реи много выигрышей, кото
рые могут стать хорошим 
подарком для женщин. Это 
— наручные часы «Чайка»^ 
«Заря», «Луч», фотоаппара
ты, стиральные машины, па

лантины, пылесосы, орен
бургские платки, швейные 
машины, гитары, соковарки, 
парфюмерные наборы
«Красная Москва» и «Голу
бой ларец», духи «Камен
ный цветок».

Главные выигрыши, празд
ничной лотереи — 80 авто
мобилей «Москвич» и 80 ав
томобилей «Запорожец». 
Среди других крупных вы
игрышей 4.000 холодильни
ков. 1.200 радиоприемни
ков, 960 ковров, 480 магни
тофонов, 160 телевизоров, 
80 пианино. Кроме того, в

предстоя'щем выпус1,>е разы
грывается значительное ко
личество денежных выигры
шей, в том числе по сто руб
лей.

По основным выпускам 
денежно-вещевой лотереи 
РСФСР в течение 1970 года- 
будет нроведено еще шесть 
тиражей выигрышей. Они 
состоятся: 17 апреля — в
Иванове, 29 мая — в Смо- 
.ленске, 3 июля —■ в Мур
манске, 21 августа — в Ар
хангельске, 9 октября — в 
Тамбове и 20 ноября — в 
Киройе.

Я В В ■ ■ Н В В В В И В В 1 Я ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ !

и в ЭСТАфЕТЕ-ЧШПИОНЫ!
Ш ТРБ С К Е-П Л ЕС О , 19 ф евра

ля . (Спец. корр. ТА СС Ю. Хро
мов). Сбы лась заветная мечта 
советски х  лы ж ников : они с та 
ли чемпионами мира в эста^ 
ф ете! Время победителей —
2 часа 6 мин. 36,47 сек .

Новый сю рприз преподнесли 
лы ж н ики  из ГД Р (которые да
ж е лидировали после третьего  
э та п а ), они завоевали серебря
ные медали — 2:06 .50 ,59 . Брон
зовые награды  /focтaлиcb ш ве
дам — 2:06.56,80. А  норвеж
цы , ставш ие сегодня экс-чем- 

^пионами, оказались  ли ш ь на 
четвертом месте — 2:08.16,07.

Я не помню ещ е такой  ти 
ш ины на лыжном стадионе, 
которая воцарилась перед
стартом  эста ф е ты  после того , 
к ак  прозвучали позывны е — 
первые ноты национальной ; 
словацкой песни «Гей. под 
Криванем ». ^

Кривань — одна из верш ин 
вы со ки х  Т а тр , у то н ув ш и х  се
годня в белесом тума^че.. В пес
не говори тся о том , каки е  за 
м ечательны е парни ж и вут
здесь . Наверное, в. полной ме
ре это  можно отнести  и к го
стям  Словакии ^  лы ж никам  
18 стр ан , стартовавш им  в эста-' 
ф ете . Они та к  рвались «в бой», 
что судьи  заф иксировали  даж.е 
один ф а л ьста р т  — ^1вление 
редкостное для . лы ж н ы х  сорев
нований. И вот, наконец, с тар 
товы й вы стр ел . С ним бы л свя
зан , пож алуй , единственны й 
кур ьез  сегодняш ней гон ки . Ис
панец Алехандро  Валбуэно , 
словно и сп угав ш и сь , уп ал  т у т  
ж е на с та р те , не сделав еще 
ни („одного ш а га ...,

По тренерском у сценарию ,

который был сотни раз проду
ман и соразмерен в комнате 
главного  тренера наш ей сбор
ной Венедикта Кам енского  в 
отеле «Ед ла» , Воронков «мог» 
проиграть на первом этапе  
норвеж цу Одду М артинсену 
2 0 —30 секун д . В «разноцвет
ном поезде», ум чавш ем ся со 
стадиона, москвич пристроил
ся ш есты м  или седьм ы м . По
том он стал  четверты м , тр е ть 
им, а на последню ю  прямую  
выш ел «плечо в плечо» с нор
вежцем. Только передавая 
э с та ф е ту , Воронков ус туп и л  
сопернику около секун д ы .

У  Тараканова на втором эта 
пе оказались  серьезны е оппо
ненты  — олимпийский чемпи
он норвежец Х аоальд Грен- 
нинген и ш вед Я н  Хальварс- 
сон. Но наш его гон щ и ка не 
см утили  лы ж ны е авто реты .. 
Р е зу л ь та ты  «прямого разгово
ра» мы видели на ф и ниш е э та 
па. Тараканов вы игр ал у  ш ве
да около десяти  секун д , а нор
вежец, вы глядевш ий  просто 
изм ученны м , был не способен 
бороться, на последних м етр ах .

И вот тр етий  э та п , который 
очень спорым и разм аш исты м  
шагом н а ч а л ' С и м аш ов... Сооб
щ ения с тр ассы  сам ы е р адуж 
ные. И москвич наращ ивает 
тем п . Разры в увели чи вается и 
где-то на середине десятини- 
лометрового о трезка возраста
ет ч уть  ли не до п олм и н уты ... 
И в д р уг все изм енилось . При
шло сообщение о том , что ли- . 
дером стал  чемпион ГД Р Гер
хар д  Триммер. Передавая э с та 
ф е ту , Симаш ов проигры вал 
Триммеру уж е  около четы рех 
секун д .

О твет на все вопросы мог 
д ать  только чемпион мира В я
чеслав Веденин. Он довольно 
долго держ ался за спиной не
мецкого лы ж н и ка  Терта К л а у 
зе, готовясь к реш аю щ ем у 
броску. И, наверное, соперник 
чемпиона мира чувствовал се
бя не очень уверенно в роли 
лидера, почти ощ ущ ая д ы х а 
ние соперника .

«Н ачинай , Слава!» г- кр и к
нул Веденину один из н астав
ников наш ей сборной, знам е
ниты й Павел Колчин , деж урив
ш ий С' секундомером где-то у 
седьмого килом етра. Бросок 
Веденина был стрем ителен и 
неудерж им . К л аузе , п ро пустив
ший наш его чемпиона, пдг^ал- 
с я , уд ер ж аться  за ним , но не 
см ог. «Это был просто ош елом
ляю щ ий тем п », —  сказал  он 
потом ж ур н али стам .

Ш ироко улы б аясь  и воздев 
в воздух п алки , Веденин пром
чался по ф иниш ном у створу. 
Он показал нй этапе  второй 
р е зул ьта т д н я  — 31.07,37.

И так, новая, пятая  по сч е ту , 
победа на первенстве мира. 
Теперь у  советской команды 
11 наград -7- п я ть  золоты х, 
две серебряные и четы ре брон
зовые. И, возвращ аясь к пес
не, о которой уж е  была^ речь, 
можно с к а за ть , что на лы ж не 
под Гриванем наш и зам еча
тельны е парни в ы ступ а ю т как  
настоящ ие м уж ч ин ы , подлин
ные рыцари сн еж н ы х тр асс .

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

21 ф ев р ал я  —
«Чти отца своего».

27 и 28 февраля вместо 
объявленного спектакля 

«Золотая карета»
— спектакль «Чужой ре

бенок».
Билеты действительны. '

ТЕАТР КУКОЛ
22 февраля по многочис

ленным просьбам юных то
мичей в театре кукол пойдет 
веселая сказка

«Хочу быть боАшим».
Начало спектаклей—в 10, 

14 и 16 часов. Могут при
сутствовать мамы и : папы, 
дедушки и бабушки.

Добро пожаловать в гости 
к томским кукольникам!

^ T 4 i J ! l i l
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Не горюй» 
— 9. 10-50, 12 40, 14-30, 16-20, 
18-10, 20, 21-50.

М алый зал — «Не горюй» 
8-40, 10 30. 12-20. 14-10, 16,

17- 50, 19-40, 21-30.
Зал кинохроники  — ф и ль

мы , посвящ енн ы е Й -й  годов
щ ине Советской  А рм ии : «Часо
вые мира», «Советский  воин» 
№ 2, «Вдоль границы  идет до
зор», «Советский  воин» Кз 10— 

20-15, 21-20. «Разговор  после 
ф и льм а» , «М усаварат» , «Рев
ность» — 10-45, 14-20, 19-10.
Сборник м ультипликационны х 
ф ильм ов: «Золотой м альчик» , 
«Ножницы и девочка», ■ «П ла
стилиновы й е ж и к» , «Встреча 
во сне», «С казка  про лунны й  
свет» , «Приклю чение в п у с ты 
не» — 9-30, 11-50, 13-05. 15-25, 
16-40, 17-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Не горюй»

— 9. 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30, 22-25.

Зелены й зал  — «Не горюй»
-  И -25, 13-20, 15-15, 17-10,
19- 05, 21. На уд.пнненном сеан 
се ,де,монстрируется ф ильм  
«М ексика , рож денная а в еках» . 

Для детей  — «Ф липпер» — 
9-30,

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Не горюй»

. — 9-20, 11-10, 13, 14-50. 16-40, 
18-30, 20-20, 21-10.

Мальгй зал -- «О лекса Дов- 
буш » — 9, 10-50. 12-40. 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. На удли
ненном  сеан се  д ем он стри рует
ся ф ильм  «Зеленая ф ан тази я» .

«ПИОНЕР^
Для детей — Сборник цвет

н ы х  м ультип ликац ио н н ы х
ф ильм ов — 9, 10-15, 11-30,
12-45. «Служ или два товрйщ а» 
— 14 05, 16. «С уп р уж еская
ж и зн ь» (две серии) — 18, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Хочу все знать»  — 9-30. 

«С уп р уж еская  ж изнь» (две се
рии) — 11-20, 14-30, 17-40,
20-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Рож денная свободной» —
14-25, 16, 17-35.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«А нж елина — м аркиза ан ге
лов» — 12, 14, 16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАВЕЛЬ» 

«М атеринская любовь» —
15, 18, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С У Б Б О ТА , 21 ф евраля

17.00. Вам, м алы ш и! Ф ильм 
«Маугли». 17.20. Э кран  — 
ш кольникам . «Наш  Ильич». 
Ф ильм «Два б и лета  н а  днев
ной сеанс». 19,25. «С траницы  
С талинградской  битвы ». 6-я и 
7-я серин. 20.25. Мир за  н еде
лю. 20.45, «Солярис». Т елеви
зионны й ф ильм . 2-я серия.

' МОСКВА
22.05. «Н икто не забы т». Р е 

портаж  из М узея В ооруж енны х 
Сил СССР.

Томский областной дра
матический театр

ПРИГЛАШАЕТ 
для участия в массовых 
сценах спектакля «Третья, 
патетическая» мужчин в 
Б о з р а с г е  от 30 до 65 лет, 
женщин — от 50 до 60 лет 
е разовой рплашй.

..Обращаться по телефону 
№ 2-25 98.

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ И 
ГОСТИ

областного центра!
Не забудьте сделать при

ятное вашим знакомым жен- 
, щикам — вовремя поздра
вить их с праздником 8 Мар
та.

Отправку поздравитель
ных писем, открыток, теле
грамм, а также бандеролей ,и 
посылок с подарками не от- 

:кладывайте на последние 
дни, отправляйте их забла
говременно,, за 12— 15 дней 
до наступления праздника.

Томский почтамт.

Томский государственный университет объявляет, 
что 5 марта,'в'-18 часов, в аудитории №  17, на засе
дании совета по присуждению ученых степеней по 
историческим и филологическим наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
на соискание ученой степени кандидата нстрриче- 
екпх наук Романовым И. Г. на тему: «Деятельность 
Якутской областной партийной организации по раз
вертыванию культурно-просветительной работы в 
республике (1920—1928 гг.)»; на соискание ученой 
степени кандидата филологических ' наук, Пимено
вой Т. В. на тему; «Непредметная; лексика в говоре 
Шушенского района Красноярского края (к особен
ностям лексической Ьистемы говора)». ■

С диссертациями можно ознакомиться в научной 
библиотеке университета. '

i  Уже через два' месяца после 
= и.згнания из Томска колчаков- 
5 ;цев в глроде •, начала,;., ,б,у,р.но, 
i  развиваться спортивная жизнь. 
S Стрелково-сг1ор,Т11Вньп"|'клуб ре- 
= шил приурочить к 2.3 февраля 
= 1920 ro.ia первый физкультур- 
=■ пый праздник. Спортклуб рбъе- 
= дииял энтузиастов спорта во 
= главе с Брониславом Антоно- 
5 ничем Верннковским. Он бы.ч 
= первым комнесаро.ч военной 
= шко.ты физического образова- 
I  ния № 5, организованной в 
i  Томске по указанию Н. И. 
i  Подвойского.
= ...Здание гарнизонного., клу- 
I  ба (ныне Дом офицеров) поч- 
= тн не отапливалось. Зрители 
= собирались ,в шубах а шапках. 
= 0 ни расположились вдоль 
= стен, оставив- в центре большой 
= квадрат незанятой площади и 
= проход. Потом оркестр заиграл 
§ марш, и в проходе появились 
i  участники праздникй. Это было 
i  великолепное 'зрелище. 1 
§ Первым шел высокий муж- 
S чина прекрасного сложения в 
= гимнастическом костюме, а за 
= ним шагали девочки — совсем 
§ крошки — в беленьких блузоч- 
§ ках с красными флажками в 
= руках. Они открыли выступле- 
£' имя спортсменов. Потом зри- 
= тели аплодировали мальчикам, 
= показавшим свое искусство под 
= руководством Б. П. Волочнева; 
S восторженно приняли красоч- 
Е ное зрелище композиций с об- 
5 ручами, которые продемонстри-; 
= ровали девочки.
= Захватывающе красиво вы- 
= глядели упражнения с булава- 
= ми, исполненные гимнастами- 
= мужчина.ми. Первое отделение 
£ праздника 'закончилось фехто- 
£ ваннем на рапирах,
Н Затем, стулья были расста'в-' 
S лены рядами в зале, выступле- 
= ння переместились иа сцену.

'Е Любнтели-гимнасты Томска 
= Павел Зайцев, Анатолий Чер- 
I  иобровин. Студеный, Франц 
= Жигадло, Павел Хайду- 
5 ков, Сергеи Ли и Сергей 
Ё Рукавишников продемонстрн- 
= ровали сложные упражнения 
В на турнике, кольцах, брусьях. 
I  Когда программа праздника 
i  была исчерпана, на сцену вы- 
= шел представитель спортклуба 
= и призвал желающих записы- 
i  ваться в его ряды. На другой 
= день фойе гарнизонного клуба 
= было переполнено молодежью. 
= Томская военная школа, фи- 
= зического образования выпу- 
= стила много инструкторов 
= спорта для Сибири. В Томске 
Е работали ее воспитанники Ва- 
= силий Забелин, Александр По- 
В носов и преподаватель , этой 
Е школы Николай Журавлев.
S На' первой Сибирской олим- 
= пиаде стали призерами гимна- 
= сты И. Журавлев и С. Рука- 
Ё вишников, спринтер Ю. Замя- - 
Ё тип.
= В 1928,году па первой 
Е Всесоюзной спартакиаде в 
Ё Москве чемпионами стали гим- 
= насты А. Пальцев н Н. Журав; 
Е .лев. Первым в беге тоже был 
I  спринтер из Томска Иван Па- 
= танин.
= В 1932 году на Урало-Куз- 
Е басской спартакиаде томпчи- 
Ё гимнасты Н. Журавлев, В.-За; 
= белин, Иголинскнй. Лекткап, 
Е Хитров опять, оказались ’ луч- 
Е шими.
Ё В Новосибирске в 1932 году 
В была встреча сибирских и нор- 
Е вежских лыжников. Победите- 
Ё лем стал томич Виктор Барй- 
= нов.
Е Так начинался советский 
Ё спо'рт в Томске.
= В. ЖУРАВЛЕВА.

Томский геологоразведоч
ный техникум

ОБЪЯВЛЯЕТ н а б о р  
на 4-месячные ' подготови- 
тельны'ё курсы. ■

На'курсы прннн-маются 
лица с 8 —'ГО-летни'м образо
ванием.
■ Оплата за обучение н«! 

курсах устанавливается в 
размере 10 рублей. •
■ Начало занятий—1 марта. 

Обращаться: г. Томск, ул.
Гагарина. 11, телефон 
№ 2-47-82,

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Фабрика химчистки ц 

крашения одежды ■прпним -̂' 
ет' срочные заказы в хнм* 
чистку всех видов одежды/

Срок исполнения — в те
чение трех суток.

Пользуйтесь услугами,! 
посетите яашн приемные 
пункты.
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